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Портреты
16 Устинья Ковалева:
Некоторые события, произошед-
шие в стране, заставили меня 
переосмыслить значение слова 
«единство». Сколько людей – 
столько мнений. Я поделюсь 
своими мыслями без оглядки на 
разговоры, быль и небылицы, на 
суждения политиков и обывателей.

Стиль жизни
58 Проездом
Китай – огромный, необъятный 
мир, особенный и непривычный 
для европейца. Но чем больше его 
узнаешь, тем больше любишь, по-
тому что здесь каждый день мож-
но найти новый повод для радости. 
Именно об этом и рассказывает 
владелица туристической фирмы 
«Бон Вояж Экспресс» Александра 
Лямина. 

Выход в свет
 70 Новые горизонты с Language 
Link
Британская школа Language Link со 
свойственным ей размахом вновь 
устроила грандиозный праздник. 
На этот раз поводом послужило от-
крытие нового учебного центра на 
улице Достоевского, 75.  Высоко-
классное обучение иностранным 
языкам теперь стало еще доступ-
ней и разносторонней!

Находясь в 
едиНстве с 

самим собой, 
НевозможНо 

даже 
помыслить о 

коНфликте. 

Э. Толле

Содержание

18 Максим Роженко:
27-летний Максим Роженко – яркий 
представитель прослойки управ-
ленцев. Всего за пять с половиной 
лет, начав с должности помощника 
юрисконсульта, он преодолел все 
ключевые этапы карьеры в Группе 
компаний «СРВ». Сегодня Максим 
является первым заместителем 
генерального директора ОАО «Юри-
дическое агентство «СРВ». Одновре-
менно он занимает посты замести-
теля генерального директора ООО 
«КБ «СРВ» и заместителя генераль-
ного директора ООО «СРВ».

80 Квадромарафон завершился!
В минувшую субботу, 3 октября, на 
квадродроме в поселке Солнечном 
прошло закрытие квадросезона 
Открытой квадросерии СКФО – 
крупнейшей квадрогонки в реги-
оне. 
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вопроС ноМера

Алексей 
Рыщук 

пресс-секретарь ВТБ24 по ЮФО и СКФО

– Могут ли противоположности 
быть частью единого целого? 

– Разумеется, могут. Так часто и бывает. Это заложено в 
нас самой природой и постоянно находит подтверждение 
в повседневной жизни. Например, в любом коллективе, 

независимо от профессиональной принадлежности, 
редко можно встретить больше двух похожих по своим 
привычкам и образу жизни людей. Но это не мешает, а 

скорее, даже способствует выполнению зачастую самых 
сложных задач. Все мы разные, но вместе можем быть 

единым целым.

Эльвира 
мирзаева 

директор сети Британских школ Language Link

 – Могут ли противоположности 
быть частью единого целого? 

– Противоположности могут стать единым целым, если это 
обусловлено любовью, взаимоуважением и взаимопониманием. 

Эти три принципа – залог счастья, благополучия и успеха. 
Женский и мужской взгляд всегда дает целостный подход. Убери 

одну из противоположностей, и исчезнет целое.

Станислав 
Григорьев 

директор БКС Премьер Ставрополя

– Могут ли противоположности 
быть частью единого целого?  

 – Это философский вопрос, на который нет однозначного 
ответа… Но если порассуждать, то все в этом мире – результат 
объединения противоположностей: без ночи не было бы дня, 

как не было бы его и без восходов и закатов солнца, без темноты 
мы не смогли бы постичь всю значимость света, а величие гор 

осознается лишь у их подножия – на просторной равнине. И 
самое главное – без зла человек бы никогда не понял высшей 

сути добродетели, поэтому на нас влияют диаметрально 
противоположные друг другу силы, и наш выбор – это именно то, 

что формирует нас как целостную личность.

Владимир 
клименков 
руководитель Tesla bar&grill, 

Пятигорск

– Могут ли противоположности 
быть частью единого целого? 

– Именно в этом и состоит моя основная задача 
как руководителя ресторана: объединить 

противоположности сотрудников в единое целое, 
задать коллективу ритм и цель дальнейшего 

движения. И тогда каждый наш гость получает 
желаемое. Для того чтобы создать что-то новое, 

нужна команда. Создавая новое, не обойтись и без 
единства.
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«Все, как ты захочешь»
Когда: с 8 окТября 
Где: в киноТеаТрах сТраны
новый фантастический фильм с элементами комедии 
расскажет телезрителям о планах инопланетян из других 
галактик, которые поставили цель поработить нашу планету. 
они нашли простого преподавателя средней школы и на-
делили его сверхъестественными способностями, думая, что 
таким образом у них все получится. обыкновенный учитель, 
на которого не обращает внимания никто, даже дирек-
ция учебного заведения, получает необыкновенный дар, 
благодаря которому власть его может стать безграничной. 
Пришельцам было интересно наблюдать, как с таким даром 
справится обычный смертный.

«крутые яйца»
Когда: с 15 окТября 
Где: в киноТеаТрах сТраны
Цыпленок Тото хочет добиться в жизни гораздо большего, 
чем просто каждое утро будить свою ферму. его мечта – 
стать знаменитым 
боксером! но не зря 
говорят: «бойся своих 
желаний». Таин-
ственный мошенник 
подстраивает пари 
с хозяевами ранчо, 
и вот уже Тото для 
спасения своего дома 
должен выиграть 
боксерский поединок 
против «Чемпиона 
Чемпионов» округи – 
кошмарного петуха 
бэнкивойда. Тото по-
нимает, что влип, ведь 
до судьбоносного дня всего две недели, а тренировать его 
собираются лучшие друзья – десяток безумных, но крутых 
говорящих яиц.

Праздник граната
Когда: с 26 По 7 ноября
Где: ГейЧай, азербайджан.
ежегодно 26 октября в азербайджане отмечается между-
народный день граната. Массовое поедание этого «короля 
фруктов» будет продолжаться две недели, то есть до 7 
ноября. к этому времени сбор гранатов на территории азер-
байджана традиционно завершается. основные мероприя-
тия, связанные с праздником граната, проходят в Гейчае – 
городе, являющемся официальным центром гранатоводства 
в азербайджане. здесь же находится единственный в мире 
музей граната. Площадь, отведенная под возделывание этой 
культуры в Геокчайском районе, составляет 4 тыс. гектаров, 
ежегодно приносящих урожай порядка 30 тыс. тонн. все 
жители Гейчая приводят в порядок свой город, украшают 
его и готовят развлекательную программу, гвоздем которой 
станет ярмарка гранатов, которую проводят на централь-

ной площади. на ярмарке все желающие могут 
попробовать самые спелые и вкусные плоды, 

гранатовый сок, а также различные блюда, 
приготовленные из гранатов.

«Безумные ПреПоды: миссия 
В Лондон»
Когда: с 29 окТября
Где: в киноТеаТрах сТраны
Эта французская комедия – настоящая находка для всех, 
кто хочет прекрасно провести время перед экраном. Это 
череда захватывающих событий из жизни одного безум-
ного преподавательского состава. нашими героями станут: 
нестандартный физрук по имени Эрик, Глэдис – толстая 
учительница английского, химик альберт, который поис-
тине сходит с ума от своего предмета, и многие другие 
необычные учителя. они обучают школьников, используя 
абсолютно непривычную систему, которую придумали 
сами. к счастью, благодаря своим методикам, им удалось 
поднять школу на новые высоты, но жизнь преподносит 
им новый подарок, который состоит в том, чтобы стать на 
некоторое время преподавателями в одном очень крутом 
колледже. 
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ПерВые ПочтоВые открытки
Когда: 1 окТября, 1896 Г.
Где: вена, авсТро-венГрия 
 в этот день была выпущена первая в мире почтовая от-
крытка с маркой. в листки из плотной бумаги размером со 
стандартный почтовый конверт с линейками для адреса и 
австро-венгерским гербом просто «впечатали» марки досто-
инством в два крейцера. «корреспонденцкарты» момен-
тально завоевали популярность: за первые два месяца их 
было продано около 3 миллионов. Эти почтовые карточки, 
конечно, мало походили на современные иллюстрированные 
открытки. однако очень скоро издатели задумались, как сде-
лать почтовую карточку привлекательнее, и стали печатать 
уже привычные нам открытки.

«симВоЛ БразиЛии»
Когда: 12 окТября, 1931 Г.
Где: рио-де-жайнеро, бразилия
в рио-де-жанейро на холме корковаду состоялось торже-
ственное открытие статуи христа спасителя, ставшей симво-
лом города. изготовлена она из железобетона и «мыльного 
камня» и имеет вес 635 тонн. высота холма, на котором 
она установлена, около 700 метров. высота самой статуи – 
39,6 метра, из которых 9,5 метра – это высота постамента. 
размах рук христа – 30 метров. благодаря своим размерам 
и месту расположения статуя хорошо видна с большого 

расстояния. и при 
определенном 
освещении выглядит 
по-настоящему 
божественно! еже-
годно к подножию 
монумента поднима-
ется около 1, 8 млн 
туристов, и когда 
в 2007 году были 
названы новые семь 
чудес света, в их спи-
сок попала и статуя 
христа спасителя.

день шефа
Когда: 16 окТября, 1958 Г.
Где: сШа 
Патриция хароски, работавшая секретарем в компа-
нии state Farm Insurance Company, предложила новый 
праздник – день шефа (National Boss Day). в 1962 году 
этот праздник был официально утвержден губернатором 
штата иллинойс отто карнером. Первоначальная идея 
заключалась в том, что работники поздравляют своего 
начальника и благодарят его за то, что он был добр и 
честен в течение года. Этот праздник распространился по 
миру со скоростью мысли. сегодня день шефа отмечается 

в европе, великобритании, австралии и Южной 
африке, а праздничные мероприятия сопровожда-

ются поздравительными открытками, цветами, 
сувенирами и несколькими дополнительными 
улыбками в честь Шефа! 

«москоВский цирк никуЛина»
Когда: 20 окТября, 1880 Г.
Где: Москва, россия
один из самых старейших цирков россии – Московский 
цирк на Цветном бульваре – принял первых зрителей. 
сначала в нем было пять рядов кресел, ложи, бельэтаж, 
вторые места с деревянными ненумерованными лавками и 
стоячая галерея. Потом здание не раз достраивалось и пере-
страивалось, но весь свой долгий век служило цирку. в 1983 
году руководство цирком принял народный артист ссср, 
знаменитый клоун и артист Юрий никулин. 29 сентября 
1989 года состоялось открытие новой «резиденции» старо-
го московского цирка программой «здравствуй, старый 
цирк!» в декабре 1996 года, после 75-летнего юбилея Юрия 
никулина, цирку было присвоено имя «Московский цирк 
никулина на Цветном бульваре».

«магазин макса фактора 
В гоЛЛиВуде»
Когда: 30 окТября, 1908 Г.
Где: лос-анджелес, сШа. 
Маэстро косметики Макс Фактор открыл первый магазин 
косметических средств и париков. основатель ставшего 
безумно популярным бренда уже тогда был настолько 
востребованным среди звезд Голливуда, этой цитадели 
киноискусства, что перед съемками красавицы-актрисы при-
бегали в магазин к Максу с просьбой наложить грим. Макс 
Фактор проработал всю технику макияжа, мало того, имен-
но Фактор впервые 
использовал слово-
сочетание to make 
up, что означает в 
буквальном смысле 
«нарисовать лицо», 
и стал вровень с 
лучшими космето-
логами 20-х и 30-х 
годов. он работал 
с имиджем таких 
звезд, как джоан 
кроуфорд, Грета Гар-
бо, Глория свенсон. 
Макс Фактор создал 
грим, с которым 
актеры, даже снятые 
крупным планом, вы-
глядели натурально.
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Монолог

Мне всегда был интересен лозунг: «Народ 
и партия едины!». Я задавала вопрос ба-
бушке: «А разве партия – это не народ?» – 
и никогда не получала ответа: бабушка 
переводила разговор в другое русло. 
События политической жизни мирового 
сообщества, произошедшие не так давно, 
дали ответ на многое. А главное – спло-
тили нацию вокруг президента. Это так 
здорово! Мы все сразу повзрослели, стали 
понимать, как трудно сохранить мир, как 
ценна стала жизнь людей. осознали, что 
быть едиными – значит быть сильными, 
уметь противостоять силам зла, пыта-
ющимся поставить на колени страну, 
нашу Россию, которой столько пришлось 
пережить. 
А в семье? В нашей ячейке общества, 
где люди связаны родственными узами, 
родной кровью, родством душ? есть ли 
единство? Все знают, что за неизбежными 
конфликтами отцов и детей, возникаю-
щими порой на пустом месте, зачастую 
кроется обыкновенное нежелание родите-
лей понять своих детей или протест детей 
против попыток навязывания родителями 

своей воли. Да, у каждого поколения свои 
кумиры, своя музыка, свои, непонятные 
другим, суждения. Скажите, всегда ли 
ребенок бежит к вам со своими проблема-
ми, бедами, радостью? Или ищет кого-то 
другого, кто способен понять? И как 
часто этот другой оказывается человеком, 
далеким от ваших жизненных принципов, 
которому чужды ваши моральные цен-
ности. А этого быть не должно! Хотя бы 
раз послушайте вместе со своими детьми 
музыку, которую вы обычно критикуете. 
Посмотрите фильм, которым они вос-
хищаются. Попробуйте взглянуть на все 
происходящее их глазами. И вы поймете, 
что наши дети – это те же мы, но только 
живущие в другом, более «продвинутом» 
мире, что наша взаимосвязь, которая 
кроется не только в группе крови, а и в 
психологическом взаимопонимании, и 
есть то самое единство.
Можно ли научить детей уважать 
старших или заботиться о младших, 
сочувствовать и помогать тем, кто в 
этом нуждается, любить свою Родину и 
быть патриотом своей земли? Можно. 

Но только если они будут понимать, 
что мы говорим правду не только тогда, 
когда надо, а всегда. Когда мы своими 
поступками служим им примером для 
подражания. Когда мы едины с ними ду-
ховно. Именно здесь, в семье, рождается 
единство народа, единство нации, единая 
политика, единая вера.
Знаете, есть такое выражение – «единство 
теории и практики»? Казалось бы, оно 
относится к науке. Но в повседневной 
жизни оно находит применение ежеднев-
но и ежечасно. Можно прочитать тысячи 
книг о патриотизме, но патриотом не 
стать. Можно прослушать сотни лекций о 
любви, но не научиться любить. Можно, 
посещая храм, внимать речам проповед-
ника, но не верить в Бога. 
Мы живем на прекрасной Земле и, объ-
единив свои знания, опыт, силу, можем 
сделать ее процветающей и счастливой. 
Мы – люди, которые могут быть едиными 
не только в час испытаний. Мы едины в 
своей вере, в своей любви к отечеству и 
к этой большой, но такой нуждающейся в 
нашей заботе планете! 

Некоторые события, произошедшие в стра-
не, заставили меня переосмыслить значение 
слова «единство». Сколько людей – столько 
мнений. Я поделюсь своими мыслями без 
оглядки на разговоры, быль и небылицы, на 
суждения политиков и обывателей.

Единство душ

…Наши дети – это те же мы,  
но только живущие в другом,  
более «продвинутом» мире…

Устинья Ковалева
Талантливый и мудрый лирик, у которого дебютов 
во второй половине жизни случилось гораздо боль-
ше, чем в первой
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Банк ВТБ (ПАО) 
Генеральная лицензия Банка России № 1000

телефон в Ставрополе
www.vtb.ru
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Общие ценности.
Общее будущее

Титульный спонсор 
Единой Лиги ВТБ

8 ( 8652) 26–17–54
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ФИЛоСоФСКИй ВоПроС

– Максим Александрович, с чего на-
чался Ваш путь в профессию?
– На самом деле я с детства думал о 
юриспруденции. Мой отец  Александр 
Борисович – подполковник милиции – 
в то время работал в управлении по 
борьбе с организованной преступно-
стью, возглавлял отдел. Я достаточно 
хорошо понимал, чем он занимается, 

был знаком с его работой и мечтал о 
том, что когда вырасту, стану следо-
вателем.

– Влекла романтика оперативной 
работы?
– Нет, никакой романтики я в этом 
не видел, а лишь тяжелый труд, от-
нимающий много времени и сил. Но 
мне был искренне интересен этот мир 
борьбы за закон и порядок. В конеч-

ном счете это и определило мой вы-
бор при поступлении в вуз.

– Но следователем Вы так и не ста-
ли...
– Я поступил на юридический фа-
культет Северо-Кавказского госу-
дарственного технического универ-
ситета, выбрав уголовно-правовую 
специализацию. Погрузившись в 
изу чение права, я почувствовал,  

Максим роженко  
В России выросло новое поколение топ-менеджеров. Это 
люди, чье детство пришлось на лихие девяностые, юность вы-
пала на переходные нулевые, а профессиональное становле-
ние произошло в условиях, которые сейчас принято называть 
«новой экономической реальностью». Они целеустремленны, 
развиты, инициативны и привыкли полагаться на сумму ком-
петенций, а не на удачу.
27-летний Максим Роженко – яркий представитель этой про-
слойки управленцев. Всего за пять с половиной лет, начав с 
должности помощника юрисконсульта, он преодолел все клю-
чевые этапы карьеры в Группе компаний «СРВ». Сегодня Мак-
сим является первым заместителем генерального директора 
ОАО «Юридическое агентство «СРВ». Одновременно он занима-
ет посты заместителя генерального директора ООО «КБ «СРВ» 
и заместителя генерального директора ООО «СРВ».
Несмотря на молодой возраст, в кресле руководителя Максим 
чувствует себя уверенно. И это тот самый случай, когда не ме-
сто красит человека.

текст артеМа тарасова, фото андрея фоМенко

Хорошая работа
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что это захватывает меня все силь-
нее. Поэтому осознанно «нагружал» 
себя дополнительными занятиями, 

помимо обязательного курса универ-
ситетских предметов. В частности, 
интересовался криминалистикой. Но 
успевал все и вуз впоследствии окон-
чил с красным дипломом.
В то время познакомился и со своей 
будущей женой Викторией, учившей-
ся на том же факультете. У нас были 
общие увлечения, общая страсть к 
юриспруденции и одинаковое стрем-
ление учиться на «отлично». Поэтому, 
получив дипломы, мы и работу реши-
ли искать вместе. Так и пришли вдво-
ем в юридическое агентство «СРВ».

– Это была Ваша первая попытка 
трудоустройства?
– Да, собственно, она же оказалась и 
единственной. Хотя с самого начала 
мы с женой не очень-то верили в свой 
успех. Я был наслышан о том, что это 
преуспевающая компания, в которой 
к сотрудникам предъявляются до-
статочно жесткие профессиональные 
требования. К тому же конкурсный 
отбор был серьезным – помимо нас, 

в тот день в собеседованиях участво-
вало еще двадцать человек. Нашими 
единственными козырями на тот мо-
мент были дипломы с отличием. Но, с 
другой стороны, без красного дипло-
ма к собеседованию в юрагентстве 
люди вообще не допускались.

– Собеседование касалось Ваших 
профессиональных знаний?
– Его проводил генеральный дирек-
тор компании Роман Валерьевич Са-
вичев, и вопросы, как ни странно, 
оказались далеко не только о юрис-
пруденции. Оценивались и уровень 
общей эрудиции, и способность вести 
диалог, и умение грамотно использо-
вать риторические приемы. Словом, 
это был настоящий многопрофиль-
ный экзамен. Не просто на профпри-
годность, а на человечность. Были 
даже вопросы философского плана, 
которые вообще не предусматривают 
правильных или неправильных отве-
тов, а заставляют рассуждать и заду-
мываться о глубоких вещах. Скажем, 

«Мы с супругой очень благодарны 
Роману Валерьевичу и Ларисе Ва-
лентиновне Савичевым за предо-
ставленную когда-то возможность. 
Устроиться на хорошую работу по 
специальности без связей и опыта 
в нашей стране практически невоз-
можно, но группа компаний «СРВ» 
дает шанс молодым специалистам 
реализовать себя. Все знания и опыт, 
приобретенные за несколько лет 
работы по специальности, были 
получены благодаря умелому ру-
ководству и внимательному отно-
шению в компании к сотрудникам». 

Про  КАрЬЕрУ
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что такое любовь, что такое красота, 
есть ли Бог и кто или что это такое.

– И Вы нашлись с ответом на этот 
вопрос?
– Да. Конечно, с учетом возраста, 
юношеского максимализма и соот-
ветствующих взглядов на мир. Точно 
сформулировать свой тогдашний от-
вет я сейчас вряд ли смогу. Прежде 
всего потому, что в то время я считал 
себя атеистом и отвечал с позиции 
отрицания Бога. Но прошло пять с по-
ловиной лет, и многое изменилось, в 
том числе мое отношение к религии. 
Кроме того, с годами приходит пони-
мание, что в мире есть такие вопро-
сы, ответы на которые человек ищет 
всю свою жизнь.

АзАрТ УДАчИ

– В любой карьере есть переломный 
момент. Вы помните свой?
– Это моя первая самостоятельная 
победа в суде апелляционной ин-
станции. Мы вели дело АО «Обь-
Иртышского речного пароходства» – 
по сути, крупный экономический спор 
с одним из дочерних предприятий 
«Газпрома», компанией ООО «Тем-
рюкмортранс». Противник более чем 
серьезный, да и цена вопроса была 
высока – речь шла о погашении за-
долженности в сумме около 80 мил-
лионов рублей. Причем до того, как 
обратиться к нам, «Обь-Иртышское 
речное пароходство» уже успело 
проиграть дело. Им было отказано 
в иске в полном объеме, и юриди-
ческое агентство «СРВ» в каком-то 
смысле было их последней надеждой 
на успех. Но благодаря нам ранее 
принятое решение не в пользу на-
шего клиента было отменено в апел-
ляции, вынесен новый судебный акт. 
Точку в этом деле удалось поставить 
только спустя два года и еще один 
круг рассмотрения. Задолженность 
была взыскана в полном объеме. На 

тот момент сумма для пароходства 
была существенной и помогла ему 
серьезно поправить свое финансовое 
положение.
После заседания представители кли-
ента подошли ко мне и от души по-
благодарили за хорошую работу. Вот 
тогда я и поверил по-настоящему и в 
свои силы, и в торжество закона. За-
одно появилось осознание того, что 
заведомо проигрышных дел не бы-
вает.

– Первая победа способствовала 
дальнейшему карьерному росту?
– Сложно сказать, что на что повли-
яло. И карьерный рост, и рост про-
фессиональных компетенций проис-
ходили параллельно. Но повышение 
по работе и появление сотрудников 
в подчинении точно заставило меня 
пересмотреть некоторые подходы, 
поскольку из юриста, который отве-
чает только за себя и свои действия, 
я превратился в человека, который 
отвечает за общий результат и со-
вокупность усилий. Причем со вре-
менем эта ответственность только 
увеличивалась. Если три года назад 
в моем подчинении было всего три 
человека, то когда я возглавил юрот-
дел, под моим началом уже работали 
десять человек. Сейчас в отсутствие 
генерального директора руковожу 
коллективом из 51 сотрудника.

СКроМНоЕ обАяНИЕ ЮрИСПрУДЕНцИИ

– Юриспруденция – широкое поле де-
ятельности. На чем Вы специализи-
руетесь сегодня?
– В основном это крупные экономиче-
ские споры, связанные с взысканием 
задолженности, делами о банкрот-
стве и исполнительным производ-
ством. Но случается заниматься и 
другими вопросами. Например, когда 
мы рассматривали иск Центробанка 
России к одному из коммерческих 
банков, мне пришлось изучить до-
статочно специфическое законода-
тельство в этой сфере деятельности. 
В итоге решение Центробанка по взы-
сканию крупных сумм в качестве ре-
зервов удалось оспорить, а я приоб-
рел ценный профессиональный опыт, 
которым обычно обладают только уз-
кие специалисты.

– А чем запомнится текущий год? 
– Особенное дело этого года – иск 
в интересах десяти генерирующих 
компаний России, который под моим 
руководством Юридическое агент-
ство «СРВ» подавало для отмены 
процедуры банкротства в отношении 
гарантирующего поставщика элек-
троэнергии в Чеченской Республике 
ОАО «Нурэнерго». Пришлось пройти 

несколько сложных этапов: сначала 
мы добились отмены банкротства в 
суде апелляционной инстанции, а по-
том оставили это решение в силе в 
суде кассационной инстанции. Говоря 
неспецифическим языком, нам уда-
лось сохранить компанию на плаву и 
восстановить ее платежеспособность. 
Затем мы приостановили и сводное 
исполнительное производство в от-
ношении ОАО «Нурэнерго» более чем 
на 12 миллиардов рублей. То есть 
дали возможность разблокировать 
счета и нормально работать на рынке 
электроэнергии. Кстати, финальная 
точка в этой истории еще не постав-
лена, но мы готовы к новым коллизи-
ям и от своей позиции не отступимся.
Еще один пример – приостановка 
сводного исполнительного произ-
водства на 9,5 миллиардов рублей по 
иску ПАО «Энел Россия» в отношении 
ОАО «Дагестанская энергосбытовая 
компания». Она также является га-
рантирующим поставщиком в СКФО, 
но на территории другого субъекта –  
в Дагестане. Если бы не наше вме-
шательство, все ее счета были бы 
арестованы. Сейчас мы продолжаем 
выступать в защиту этой компании, 
чтобы не дать ее обанкротить.
Кроме того, нам удалось отбить атаку 
ОАО «Южная межрегиональная энер-
гетическая компания», которая пы-
талась забрать у ОАО «Калмэнерго-
сбыт» всех абонентов города Элиста. 
То есть, по сути, лишить ее статуса 
гарантирующего поставщика. Как это 
нередко бывает в нашей практике, к 
тому моменту, когда мы включились 
в процесс, ОАО «Калмэнерго-сбыт» 
проиграло уже три инстанции, и судь-
ба его висела на волоске. Но мы по-
вернули дело вспять. Теперь «Южная 
межрегиональная энергетическая 
компания» – банкрот. Мы доказали, 
что они незаконно собирали деньги 
с абонентов Элисты, при этом не рас-
плачиваясь с генерирующими компа-
ниями.
Все эти дела, которые я привел в ка-
честве примера, имеют большое со-
циальное значение. От нашего успеха 
зависит стабильность поставок элек-
троэнергии в отдельных регионах и 
защита интересов рядовых потреби-
телей – жителей этих территорий.

– Сегодня конкуренция на рынке 
юридических услуг довольно вели-
ка. Что, по-Вашему, нужно, чтобы 
оставаться успешным в этом биз-
несе?
– Дело в том, что эта конкуренция, 
скажем так, не очень затрагивает 
нашу «весовую категорию». На Юге 
России достаточно хороших юри-
стов, которые занимаются делами 
небольшой и средней сложности.  

«Почему же, случалось. Но наша 
задача – сделать так, чтобы даже в 
случае проигрыша клиент остался 
в выгодном для себя положении и 
смог выйти с наименьшими поте-
рями. Иногда клиенту и вовсе не 
нужна победа в суде как таковая, а 
требуется лишь отсрочить решение. 
Иными словами, необходимо вы-
играть не дело, а время, и мы по-

могаем этого добиться».

Про ПоБЕДЫ И ПорАЖЕНИЯ
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Что касается конкурентов в сложных 
делах, то, по крайней мере, в нашем 
регионе их практически нет.
Чтобы не быть голословным, при-
веду данные главного для юристов 
рейтингового агентства страны – ин-
формационного портала «ПРАВО.РУ». 
Именно его оценки качества юриди-
ческих услуг используют российские 
суды.
Так вот, по итогам 2013 года Юриди-
ческое агентство «СРВ» заняло 11 ме-
сто в рейтинге 300 крупнейших юри-
дических компаний регионов страны. 
А в прошлом году мы поднялись уже 
на 4 строчку этого рейтинга. Если 
же рассматривать только компании 
Южного и Северо-Кавказского фе-
деральных округов, то мы лидируем 
по таким показателям, как прибыль, 
выручка, выручка на одного юриста и 
количество юристов в компании. Кро-
ме того, мы занимаем первое место 
в ЮФО и СКФО в номинации «Арби-
траж». Сейчас мы готовим документы 
для участия в конкурсе 2015 года. По-
смотрим, какие будут результаты.
Кстати, хочу отметить, что основную 
часть прибыли мы получаем только 
после того, как добьемся успеха в том 
или ином деле. Предоплата по кон-
трактам с клиентом составляет всего 
около 7% от выручки при реализации 
юридических услуг. Учитывая, что 
объем прибыли – один из важнейших 
критериев при составлении рейтинга 
«ПРАВО.РУ», можно сделать выводы о 
качестве наших услуг. Иными слова-
ми, мы получаем деньги за результат 
и нацелены на него в своей работе.

– Крупнейшая юридическая компа-
ния Юга России, четвертая в стра-
не – Вам не тесно в границах южных 
регионов?
– Справедливый вопрос. Именно по-
этому мы и расширяемся. Сегодня 
большие ожидания связаны с разви-
тием нашего филиала в Москве, ку-
ратором которого я являюсь. Недавно 
он сменил адрес, расположившись на 
проспекте Мира. В течение года мы 
хотим нарастить штат его сотрудни-
ков с трех до пятнадцати человек.
Наш оптимизм имеет основания. В 
августе 2015-го впервые в истории 
компании выручка от оказания услуг 
московским клиентам превысила вы-
ручку, которую мы получаем от кли-
ентов, зарегистрированных в Ставро-
польском крае.
Также успешно работают наши фи-
лиалы в Дагестане, в Краснодарском 
крае и в Ростовской области. А всего 
за время существования Юридиче-
ского агентства «СРВ» договоры за-
ключались с клиентами в 36 регионах 
страны. Поэтому можно сказать, что 
география нашей работы охватывает 

более трети территории Российской 
Федерации.

ВрЕМя боЛьшИх ВозМожНоСТЕй

– Сейчас все только и говорят, что 
о кризисе. Признайтесь, новые эко-
номические условия, в которых се-
годня оказалась вся страна, сказа-
лись на Вашей работе?
– Безусловно, сказались. Но кризис 
в первую очередь отражается не на 
нас, а на наших клиентах. Их приток 
увеличился, поскольку выросло ко-
личество разнообразных экономиче-
ских споров, дел о банкротстве и тому 
подобного. Поэтому кризис для нас – 
это прежде всего время больших воз-
можностей.

– Что Вы считаете самым стабиль-
ным в кризис?
– То же, что и всегда, – человеческие 
отношения. Партнерские, межлич-
ностные, любые. Если в профессио-
нальной области есть наработанные 
контакты и сложившаяся сфера ответ-
ственности, то экономические волне-
ния этого не разрушат. Люди были и 
остаются основным ресурсом нашей 
страны, и кризису они не подверже-
ны. Возможно, с этим связано и от-
сутствие эффекта от экономических 
санкций в отношении России, населе-
ние они не страшат.

– А Вы поддерживаете идею импор-
тозамещения и отказа от санкци-
онных продуктов?
– Честно сказать, я не привязан к 
каким-то иностранным продуктам 
питания. Наоборот, чаще стараюсь 
покупать продукцию местных про-
изводителей. И думаю, что нынеш-
няя ситуация только повысит на нее 
спрос.
В этом смысле и кризис, и санкции яв-
ляются только толчком для экономи-
ческого развития внутреннего рынка. 
Можно сказать, нам этого даже не 
хватало, поскольку наша страна раз-
вивается в основном в критические 
моменты своей истории. Если огля-

нуться назад, то можно увидеть, что 
наибольший рост производительно-
сти труда в России наблюдался после 
преодоления сложных этапов. Навер-
ное, это национальные особенности 
нашего менталитета.

– У Вас желание уехать из страны 
никогда не возникало?
– Нет. Россия – моя Родина, какие тут 
могут быть разговоры. Но попутеше-
ствовать, посмотреть мир, безуслов-
но, интересно. Я был в Европе, был в 
Азии, многое понравилось, но жить 
там я бы не хотел.

– А как же широко бытующее мне-
ние, что в России бесполезно ис-
кать правды в судах, что у нас тут 
и там попираются права человека?
– Когда-то такое мнение было и у 
меня. Но оно поменялось после того, 
как я стал профессионально зани-
маться юриспруденцией. Наверное, 
это связано с тем, что люди в боль-
шинстве своем плохо знают свои пра-
ва и мало знакомы с действующим 
законодательством. Отсюда и осто-
рожное и даже опасливое отношение 
к судам. Но на самом деле россий-
ское законодательство даже лучше 
развито, нежели в той же Европе. 
Другое дело, что не всегда оно верно 
применяется. Вот тут-то и призваны 
помочь профессиональные юристы.

– Российское законодательство со-
вершеннее европейского?
– Да. Например, у нас очень неплохо 
развито гражданское законодатель-
ство, оно обширнее, чем в странах Ев-
ропы, и охватывает практически все 
экономические отношения. Однако 
тут заключается и основная пробле-
ма. У нас много хороших законов, но 
именно из-за их количества людям 
порой сложно в них ориентироваться.
Что касается прав человека, то в по-
следние годы граждане получили 
возможность успешно их защищать. 
Я, например, не вижу, чтобы они вся-
чески попирались. Должным обра-
зом защищаются и свобода слова, и 
собственность. Другое дело, что есть 
пропаганда, которая утверждает об-
ратное. Но, скорее всего, эти люди 
смотрят на Россию извне и не хотят 
видеть реальной ситуации.

– Как человек, который смотрит на 
ситуацию изнутри и часто бывает 
в поездках, скажите, какие каче-
ства отличают ставропольцев от 
жителей других регионов?
– Я действительно часто бываю в 
других регионах – только в пятнад-
цати  субъектах участвовал в судах. 
Могу утверждать, что по менталитету 
нам ближе всего краснодарцы. Как и 

 «Как гражданин, я, конечно, обе-
спокоен происходящим. С другой 
стороны, как представитель поколе-
ния, выросшего в 90-е годы, я уверен, 
что кризис – явление временное, 
рано или поздно ситуация стабили-
зируется. Поэтому за все это время 
не было ни паники, ни ажиотажа. 
Доллары не покупал, бытовой тех-

никой не запасался».

Про  КрИЗИС
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на Ставрополье, людей там отличает 
радушие и некая бесхитростность, 
честность и прямолинейность. У нас 
на Юге любят и умеют работать и со-
ответственно зарабатывать. К тому 
же у нас для этого есть все условия –  
удачное географическое расположе-
ние, прекрасный климат, замечатель-
ные курорты, развитый агропромыш-
ленный комплекс. Наконец, вкусные 
и экологически чистые продукты пи-
тания – на зависть некоторым другим 
регионам страны. Здесь многое пода-
рено самой природой, ну а остальное 
мы должны создавать своим трудом.

«КрЕПКИй орЕшЕК»

– Скажите, есть ли в Вашей жизни дру-
гие интересы, помимо профессиональ-
ной самореализации? Хватает ли вре-
мени на хобби?
– В детстве и юности я много времени 
посвящал спорту. Я успешно занимался 
каратэ, у меня коричневый пояс в этом 
виде боевых искусств. Мне удалось стать 
двукратным чемпионом Ставропольского 

края, многократным призером Ставропо-
ля, призером Северо-Кавказского феде-
рального округа. Словом, если понимать 
каратэ как путь самосовершенствования, 
то на этом пути я сумел продвинуться до-
статочно далеко и продолжал заниматься 
вплоть до поступления в вуз. Впрочем, 
несмотря на то, что я ушел из спорта, ин-
терес к нему сохранился.

– Бывших каратистов не бывает?
– Можно и так сказать. К тому же в жизни 
случались ситуации, когда мне приходи-
лось пользоваться этими навыками на 
практике.

– Вы смотрите фильмы, в которых так 
или иначе раскрываются особенности 
профессии юриста? Насколько в жизни 
все иначе, чем в кино?
– Таких фильмов не очень много. Но могу 
выделить один американский сериал, 
который, действительно, точно отражает 
особенности работы в сфере юриспруден-
ции. В вольном российском переводе его 
название звучит как «Костюмы в законе», 
а в оригинале – Suits, то есть «Пиджаки». 

И если необходимо наглядно объяснить 
людям, чем именно я занимаюсь, я с удо-
вольствием ссылаюсь на это кино.
Впрочем, помимо спорта, моим настоя-
щим хобби все-таки является юриспру-
денция. Я интересуюсь теорией права, ее 
развитием. Должно быть, я счастливый 
человек, раз так совпало, что занятие,   

«К сожалению, сейчас мы можем 
большей частью наблюдать прояв-
ления так называемого «ура-патри-
отизма». А настоящие патриоты – это 
люди, которые стремятся принести 
пользу своей стране. Это не болель-
щики национальной сборной и не 
зрители, которые голосуют на «Ев-
ровидении». Потому что патриотизм, 
вопреки штампам, – это не гордость 
за Россию, а любовь к ней. А любят 

не на показ!».

Про ПАТрИоТИЗМ
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которое приносит мне деньги, является 
главным увлечением в жизни. И вдвой-
не счастлив от того, что это увлечение 
искренне разделяет моя любимая жена, 
ведь мы коллеги. Нас связывает общая 
профессия и общее место работы – Юри-
дическое агентство «СРВ».

– Насколько я знаю, теперь Вас связыва-
ет еще и сын?
– Совершенно верно. Нашему Ярославу 
уже полтора года. И это тот возраст, когда 
ребенок с каждым днем требует к себе 

все больше внимания, поэтому все сво-
бодное время я, конечно, стараюсь по-
свящать семье. Когда он только родился, 
я думал, что буду строгим отцом, а теперь 
сложно сказать, кто кого больше воспиты-
вает.

– О будущей профессии сына, разумеет-
ся, пока рано думать?
– Пусть вырастет хорошим человеком –  
это самое главное. 

– Ну а кем видите в будущем себя?

– Профессионалом. Во всяком случае, я 
на это нацелен и готов показать моло-
дым специалистам, что настойчивым 
людям всегда есть дорога к вершинам 
профессии юриста. 
Если же заглядывать совсем далеко, то 
лет после сорока мне было бы интерес-
но стать федеральным судьей. Юриспру-
денция дает много возможностей себя 
реализовать. А самореализация – тоже 
своего рода философский вопрос, от-
вет на который человек ищет всю свою 
жизнь. 
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В Москву 
с «ВИМ-АВИА»! 

С 25 октября авиакомпания «ВИМ-АВИА» приступит к выполнению 
программы ежедневных полетов по маршруту «Ставрополь  – Мо-
сква» (Домодедово). Перевозка осуществляется на комфортабель-
ных воздушных судах Airbus A319 по следующему расписанию: 
NN137, «Москва (Домодедово) – Ставрополь»: 22:35 – 00:30, NN138, 
«Ставрополь – Москва (Домодедово)»: 07:00 – 09:00. Цена билета – 
от 5300 рублей в одну сторону. Добро пожаловать на наш гостепри-
имный борт!

Ипотека выгоднее, 
недвижимость 
еще быстрее!

Агентство недвижимости «РБР» и банк ВТБ 24 вновь запустили ак-
цию*, по условиям которой совместным клиентам предоставляется 
скидка в размере –0,5% от кредитной ставки и –30% от стоимости 
юридического сопровождения сделки. Это великолепная возмож-
ность для горожан Ставрополя приобрести недвижимость с эконо-
мией, которая составляет десятки и даже сотни тысяч рублей.

ул. Пирогова, 42/1 (2 этаж), оф. № 24 
тел./факс: 8(8652) 72-45-05

ул. Ленина, 125
тел.: 8(8652) 94-01-21 

затонская Мария 
Александровна,

агент по ипотечному 
кредитованию 

АН "РБР"

www.rbr-info.ru
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На Ставрополье началась 
микроперепись населения 
В Ставропольском крае, как и по всей стране, микроперепись насе-
ления будет проходить с 1-го по 31-е октября. В выборочном опро-
се домохозяйств примут участие 40 тысяч жителей нашего края. 
Об этом сообщил заместитель руководителя «Ставропольстата» 
Ибрагим Куркиев на состоявшейся 1 октября пресс-конференции 
в Правительстве края. Проведение микропереписи продиктовано 
необходимостью получения актуальной информации о современ-
ном состоянии населения страны. По словам министра труда и со-
циальной защиты населения Ивана Ульянченко, результаты опроса 
обязательно будут учитываться при разработке целевой програм-
мы социально-демографического развития нашего региона на 
ближайшую перспективу.

Прямой рейс 
в Сочи! 

Авиакомпания «РусЛайн» продолжает расширять маршрутную сеть 
и с 15 сентября 2015 года соединит прямым рейсом два курортных го-
рода – Минеральные Воды и Сочи. Перелеты будут осуществляться 
по вторникам и субботам на комфортабельном канадском самолете 
Bombardier CRJ-200 вместимостью 50 кресел. Время пути – всего один 
час, и перед Вами бескрайняя гладь Черного моря. Билеты уже в про-
даже. Цена перелета в оба конца – от 9936 рублей. 
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ул. Пирогова, 42/1
ул. Ленина,125

Животовская  
Лариса васиЛьевна
+7-962-443-52-40
larisa_rbr@mail.ru

Квартиры, вторичный рынок 

ГнездиЛов  
аЛексей аЛексеевич
+7-962-448-48-99
aleksgn17@yandex.ru

Квартиры, вторичный рынок 

васиЛьцева  
оЛьГа никоЛаевна
+7-962-455-25-25
olga.vasiltseva@mail.ru
Элитная недвижимость, дома, 

первичный, вторичный рынок

нефедова  
екатерина серГеевна
+7-962-451-04-45
nefedova.katya2013@mail.ru

Квартиры, вторичный рынок

Бандуркин  
витаЛий ГриГорьевич
+7-962-445-41-75
vg_bandurkin@mail.ru

Квартиры, вторичный рынок

вороБьев 
вЛадисЛав викторович
+7-962-444-47-47
voldenat@mail.ru
Элитная недвижимость, 
дома, первичный, вторичный 
рынок

Параскевов  
аЛексей сПиридонович
+7-968-268-27-03
alexchamber@yandex.ru
Квартиры, вторичный 
рынок 

Маркарян  
кристина аЛьБертовна
+7-968-267-97-82
679782k@mail.ru
Квартиры, вторичный 
рынок 

Марьин  
серГей рудоЛьфович
+7-968-266-52-29
marins-rbr@mail.ru
Квартиры, вторичный 
рынок, выкуп недвижимости

чикиЛьдин  
аЛексей вЛадиМирович
+7-928-321-27-07
vorobred@mail.ru
Квартиры, первичный  
и вторичный рынок, выкуп 
недвижимости

лучших специалистов месяца  
агентства недвижимости «РБР»

подробности по телефону или на сайте

www.rbr- info.ru
8(8652)72-45-05

ре
кл

ам
а
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втб в скфо 
финансирует крупного 

поставщика Гсм в скфо
ВТБ в СКФО предоставил трехлетний кредит в сумме 300 млн рублей крупному 
поставщику горюче-смазочных материалов в СКФО – компании ООО «Фирма 

«Промхим». Предоставленные средства будут направлены на финансирование текущей 
деятельности предприятия. «Фирме «Промхим» принадлежит одна из крупнейших 

нефтебаз на территории Северного Кавказа.

Исполняющий обязанности управля-
ющего филиалом банка ВТБ в СКФО 
Александр Дыренко отметил: «Предо-
ставленное финансирование  – очеред-
ной шаг в развитии и укреплении по-
зиций банка в секторе кредитования 
компаний  – участников топливного 
рынка Северного Кавказа. Наше со-
трудничество с данными предприяти-

для справки:

ооо «Фирма «Промхим» специализируется на оптовой торговле ГсМ. развивает 
собственную сеть азс, на текущий момент состоящую из 9 заправочных станций 
на территории скФо. Предприятие владеет одной из крупнейших нефтебаз на 
территории северного кавказа, расположенной в ставрополе. суточный объем 
единовременного хранения составляет 67 тысяч м3. «Фирма «Промхим» осу-
ществляет хранение ГсМ крупнейших производителей россии, таких как оао 
анк «башнефть» и Пао «Газпром».

ями региональной экономики входит 
в число приоритетных направлений 
развития банка ВТБ». 
«Фирма «Промхим» является круп-
ным и проверенным поставщиком 
качественных ГСМ для предприятий 
региона. На сегодняшний день мы 
успешно расширяем сеть АЗС на тер-
ритории СКФО, обеспечивая регион 

топливом, отвечающим всем европей-
ским стандартам. Предоставленное 
банком ВТБ финансирование на ком-
фортных для нас условиях поможет 
осуществить наши планы по расши-
рению бизнеса в дальнейшем»,  – про-
комментировал генеральный директор 
ООО «Фирма «Промхим» Алибек Шеб-
зухов.

деловое предложение
про финанСы
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втб интегрирует 
банк москвы 

в свою структуру
15 сентября в Ставрополе состоялась пресс-конференция с исполняющим обязанности 

управляющего филиалом банка ВТБ в СКФО Александром Дыренко и директором 
Ставропольского филиала ОАО «Банк Москвы» Татьяной Погореловой. Информационным 

поводом стало начало объединения Банка Москвы и ВТБ.

– Реорганизация Банка Москвы  – это 
первый шаг группы ВТБ по переходу на 
платформу единого банка, что утверж-
дено стратегией развития группы, – со-
общил Александр Дыренко.  – Данная 
интеграция позволит оптимизировать 
расходы как головной организации, так 
и региональной сети, усилить контроль 
над рисками и повысить эффектив-
ность взаимодействия корпоративного 
и розничного бизнеса. 
Процесс объединения будет прохо-
дить в несколько этапов, так как Банк 
Москвы в настоящее время находится 
в программе финансового оздоровле-
ния. По словам Татьяны Погореловой, 
реорганизацию Банка Москвы плани-
руется завершить в мае 2016 года. В ре-

зультате этого основная часть активов 
и пассивов будет выделена и присоеди-
нена к ВТБ. После объединения Банк 
Москвы продолжит существовать как 
юридическое лицо на уровне головной 
организации до полного завершения 
процедуры санации. Запланированная 
программа финансового оздоровления 
выполняется в соответствии с намечен-
ным графиком. 
Как отметила Татьяна Погорелова, про-
цесс интеграции никак не отразится на 
клиентах Банка Москвы. Привычные 
продукты и банковские услуги будут 
так же доступны после объединения с 
той лишь разницей, что обязательства 
перед клиентами будет выполнять банк 
ВТБ.

– Процедура передачи клиентов средне-
го бизнеса в ВТБ идет в запланирован-
ном режиме. При этом у нас нет жалоб 
от тех, кто был клиентом Банка Мо-
сквы, а теперь обслуживается банком 
ВТБ, – пояснила Татьяна Погорелова. – 
Более того, в некоторых случаях банк 
ВТБ предложил нашим экс-клиентам 
более привлекательные условия креди-
тования и обслуживания. 
Процесс объединения не повлияет и 
на реализацию благотворительных 
программ как банка ВТБ, так и Бан-
ка Москвы. Спонсорская поддерж-
ка лечебных учреждений и детских 
фондов будет по-прежнему осущест-
вляться в полной мере и на постоян-
ной основе.

текст галИны калашнИковой

деловое предложение
про финанСы
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На финишной прямой
Ставропольский край  – крупнейший аграрный регион Российской Федерации. 
«Россельхозбанк», открывший филиал на Ставрополье в 2000 году, стал за это время одним 
из важнейших участников развития местной экономики. Об итогах работы девяти месяцев 
2015 года и ближайших задачах Ставропольского филиала АО «Россельхозбанк» мы решили 
поговорить с его директором – Алексеем Сенокосовым.

– алексей Николаевич, каковы проме-
жуточные итоги работы филиала?
– По состоянию на 01 октября 2015 года 
кредитный портфель Ставропольского 
филиала «Россельхозбанка» превысил 
отметку в 14,3 млрд рублей. С начала те-
кущего года данный показатель вырос 
на 3,3 млрд рублей. Основное увеличе-
ние произошло за счет роста кредитного 
портфеля юридических лиц – так, в этом 
году филиал предоставил корпоратив-
ным клиентам кредитов на сумму более 
3,4 млрд рублей, основная часть которых 
была направлена на инвестиционные 
цели и финансирование сезонных поле-
вых работ (СПР).
Стоит отметить, что за 9 месяцев было 
рассмотрено и положительно одобрено 
180 кредитных заявок общим лимитом 
более 4,6 млрд рублей. 
Новыми клиентами корпоративного 
сегмента стали 595 местных компаний. 
Крупнейшие из них – группа компаний 
«Энергомера», группа компаний «Став-
ропольАгроСоюз» (холдинг «Арнест»), 
группа компаний «Иррико».
– в начале года в связи с усложнившей-
ся на финансовых рынках обстановкой 
важнейшим вопросом для краевых 
сельхозпроизводителей стало получе-
ние кредитных средств на проведение 
сезонных работ. Что было сделано бан-
ком в этом направлении?

– В целях повышения доступности фи-
нансовых ресурсов для аграриев «Рос-
сельхозбанк» снизил в этом году до 
минимально допустимого уровня став-
ки по кредитам на проведение СПР. С 
учетом принятого Правительством РФ 
решения по уточнению порядка субси-
дирования и оперативного доведения 
средств до сельхозтоваропроизводи-
телей конечная ставка для заемщиков 
осталась на уровне, сопоставимом с про-
шлым годом.
Кредитование сезонных работ является 
одним из приоритетов в деятельности 
«Россельхозбанка». Принятые меры, не-
смотря на непростую ситуацию в эконо-
мике, позволили обеспечить необходи-
мые темпы и объемы финансирования 
данного направления, а также способ-
ствовали успешному проведению сезон-
ных полевых кампаний.
В текущем году Ставропольский филиал 
профинансировал СПР в крае на общую 
сумму более 2,1 млрд рублей, что позво-
лило ему увеличить свою долю в креди-
товании по данному направлению на 
региональном рынке втрое, доведя ее до 
30%. Заемные средства позволили сель-
хозпредприятиям своевременно и пол-
номасштабно подготовить всю необхо-
димую материально-техническую базу 
для успешного проведения посевной и 
уборочной кампаний на Ставрополье.
– алексей Николаевич, что вы можете 
сказать о результатах в направлении 
кредитования физических лиц?
– Филиал сохраняет стабильные темпы 
кредитования физических лиц. За де-
вять месяцев 2015 года филиал выдал 
населению края порядка 1,4 тыс. креди-
тов. Наиболее востребованы среди кли-
ентов банка ипотечные займы. 
Сегодня желающие могут приобрести 
жилье в одном из 124 аккредитованных 
банком объектов недвижимости на тер-
ритории края. При этом в городах Став-
рополе и его спутнике Михайловске та-
ких объектов 70, в регионе Кавказских 
Минеральных Вод  – 45, а в городе Не-
винномысске – 9.
Процесс прохождения аккредитации 
позволяет банку отбирать только самых 
надежных застройщиков, что снижает 
клиентские риски. Также мы предлагаем 

клиентам воспользоваться возможно-
стью использования средств материн-
ского капитала на погашение займа. 
Вместе с этим банк не взимает дополни-
тельных комиссий.
Добавлю, что, наряду с кредитованием, 
филиалом в этом году была проведена 
серьезная работа по увеличению ре-
сурсной базы. Так, за указанный период 
объем привлеченных средств клиентов 
увеличился на 64%, достигнув отметки 
9,7 млрд рублей.
– в последнее время на ставрополье 
«Россельхозбанк» стал заметным игро-
ком не только в сфере апк...
– Реализуя государственную задачу по 
развитию агропромышленного ком-
плекса страны, «Россельхозбанк» уде-
ляет значительное внимание поддержке 
предприятий смежных и других отрас-
лей экономики. Доля кредитов Ставро-
польского филиала, направленных на 
поддержку предприятий, не относящих-
ся к аграрному сектору, составила в нем 
порядка 19%. 
Так, недавно был профинансирован фи-
нальный этап запуска завода по произ-
водству известняковой муки, входящего 
в группу компаний «Силикс». Главными 
продуктами нового предприятия яв-
ляются известняковая и минеральная 
мука  – многофункциональные сырье-
вые продукты, которые в последнее вре-
мя все активнее используются во многих 
отраслях. Помимо основного их потре-
бления в сфере дорожного строитель-
ства, они широко применяются в произ-
водстве строительных материалов.
Среди прочих компаний несельскохо-
зяйственного сегмента можно отметить 
ПК «Медведь», производящую мебель, 
ООО СХП «Югроспром» (Новоалексан-
дровский мясокомбинат), являющееся 
одним из ведущих предприятий мясо-
перерабатывающей промышленности 
Ставропольского края.
В дальнейшем мы планируем расшире-
ние сотрудничества с предприятиями 
промышленного сектора. Перед фи-
лиалом стоит задача диверсификации 
кредитного портфеля по отраслям эко-
номики, что в конечном итоге будет спо-
собствовать социально-экономическо-
му развитию региона в целом.

деловое предложение
про финанСы

текст полИны лИсИцыной
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как оперативно 
управлять финансами 
группы компаний
«Сбербанк» предоставляет своим Клиентам набор инструментов для управления 
финансовыми потоками группы компаний – продукты линейки Cash Management1.
• Продукты управления платежами группы.
• Продукты управления ликвидностью группы.

Если Вы управляете растущей 
группой компаний, то, скорее все-
го, сталкивались со сложностями 
управления финансовыми по-
токами группы и автоматизации 
этого процесса. Какие инструмен-
ты могут помочь Вам навести по-
рядок? 
Понимая потребности клиентов, 
«Сбербанк» в этом году упро-
стил процедуру подключения 
ряда продуктов линейки Cash 
Management, разместив на своем 
сайте (http://www.sberbank.ru/ru/
legal/bankingservice/corporative/
monitoring) оферту для групп 
компаний, которые управляют не-
большим количеством расчетных 
счетов (до 30).
Продукты Cash Management от 
«Сбербанка» позволяют оперативно получать информацию 
по счетам и остаткам и при необходимости осуществлять кон-
троль расчетных операций группы. 
Главное – больше никакого ручного сбора информации. Авто-
матизированная система мониторинга обеспечит пользовате-
лям доступ к информации по всем Вашим расчетным счетам, 
открытым как в «Сбербанке», так и в других банках. Вы смо-
жете оперативно получать информацию об остатках и опе-
рациях по счетам всей группы и контролировать платежные 
поручения – все или только определенную их часть. При этом 
Вы можете регулировать степень контроля от «мягкого» до бо-
лее «жесткого». Если необходимо, Вы можете контролировать 
платежи на соответствие лимитам, установленным в рамках 
бюджета в Вашей компании. 
Вся информация будет доступна Вам в системе «Сбербанк 
Корпорация» как на стационарном компьютере, так и в мо-
бильном приложении для iPad2® – то есть Вы сможете прове-
рять состояние счетов в любое время суток из любого места, 
где есть Интернет. 

собираетесь централизовать расчетную функцию в голов-
ном офисе?
Сбербанк поможет Вам успешно решить эту задачу. Сервис 
«Прямое управление счетами» позволит Вам с единого рабо-
чего места в головной компании готовить платежные поруче-
ния по всем компаниям холдинга и отправлять их в банк через 
систему «Сбербанк Корпорация». 

У вас периодически возникают пере-
бои с ликвидностью? 
Вы сможете оперативно перераспреде-
лять средства внутри группы. Сервис 
«Единый остаток» позволяет управлять 
остатками на счетах, перераспределяя 
средства между счетами. Алгоритмы и 
параметры такого перераспределения 
можно настроить под Ваши потребно-
сти. Система будет проверять остатки 
на счетах дочерних компаний и фили-
алов. Остатки средств в соответствии 
с заданным алгоритмом расчета (с уче-
том минимальной/максимальной сум-
мы и поддерживаемого остатка) будут 
переводиться на основной счет голов-
ной компании. С этого счета можно 
будет осуществлять финансирование 
счетов компаний и филиалов для про-
ведения текущих платежей или до под-

держиваемого остатка, установленного головной компанией. 

возможно ли выгодное использование остатков по счетам? 
Да, при консолидации денежных средств на одном счете Вы 
получаете возможность разместить их на более привлекатель-
ных условиях3 и получить дополнительный доход. 

Готовы попробовать Cash Management на практике? для 
начала вы можете подключить мониторинг, чтобы видеть 
остатки по счетам. 

А если Вам понадобится нестандартный набор сервисов, мы 
всегда готовы приехать к Вам и настроить отвечающую Вашим 
потребностям схему управления финансами Вашей группы. 
1 «Cash management» – управление финансовыми потоками организации.
2 iPad является товарным знаком компании Apple Inc., зарегистрированным в США и 
других странах.
3 По сравнению с неконсолидированным размещением средств.

линейка продуктов Cash Management от сбербанка – это комплекс банковских расчетно-информаци-
онных услуг для юридических лиц и индивидуальных предпринимателей. Подробную информацию о 
линейке продуктов Cash Management, системе и мобильном приложении «сбербанк корпорация», об 
условиях и документах, необходимых для их оформления, можно узнать на сайте www.sberbank.ru, в 
отделениях сбербанка или по телефону 8 (800) 555 57 77. в отношении информационной продукции 
без ограничения по возрасту. Условия действительны с 01.09.2015 до момента их изменения. изме-
нение условий производится банком в одностороннем 
порядке. информация, представленная в данном мате-
риале, не является публичной офертой.
Пао сбербанк, Генеральная лицензия на осуществле-
ние банковских операций №1481 от 11.08.2015 г.

деловое предложение
про финанСы
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Гордость и сила 
кавказа
Кавказские Минеральные Воды обладают огромным туристическим и рекреационным 
потенциалом. А о природном богатстве региона давно уже сложены легенды. Местные 
целебные источники – одно из главных достояний КМВ, предмет гордости местных жителей 
и одна из ключевых причин, делающих этот регион привлекательным не только для жителей 
нашей страны, но и для зарубежных гостей. 

И не случайно, когда речь заходит о 
розливе минеральной воды и после-
дующей возможности приобрести ее 
далеко за пределами Ставрополья, эта 
тема становится интересной многим. В 
наше время, когда порою нелегко отли-
чить оригинал от фальсификата, любой 
бренд, который может гарантировать 
качество, неизменно привлекает вни-
мание потребителей. Компания ООО 
«Источники Кавказа»  – именно такой 
случай. 
Совсем недавно, в конце июня, была 
закончена реконструкция и модерни-
зация предприятия. Основанное в 2012 

году как небольшое производство в 
городе Лермонтове, оно стало крупней-
шим в своем роде на Северном Кавказе. 
Ввод в строй новых производственных 
мощностей ознаменовался торжествен-
ным мероприятием, в котором приняли 
участие партнеры завода из Казахстана, 
Китая, Белоруссии, а также 30 регионов 
России. Со многими из них уже заклю-
чены договоры на поставку продукции.
– Я уверен, что теперь, когда наше пред-
приятие, по сути, пережило свое второе 
рождение, его кадровый и технический 
потенциал, политика в области каче-
ства и постоянное совершенствование 

позволит стать «Источникам Кавказа» 
одним из лидеров по производству ми-
неральной воды в регионе,  – отмечает 
генеральный директор завода Павел 
Николаевич Скибин.  – А это, кроме 
всего прочего, самым позитивным об-
разом отразится и на социальной сфере 
региона. 
Новейшее оборудование от ведущих 
производителей позволяет соответ-
ствовать высоким стандартам каче-
ства. Вода проходит многоступенчатую 
очистку через группу фильтров, сохра-
няя при этом все полезные свойства.  
А современный розливо-укупорочный 

деловое предложение
про бизнеС

текст светланы ландИной
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блок позволяет сохранить в воде чисто-
ту и сбалансированный состав микро-
элементов, благодаря автономности и 
оперативности процесса.
Вызывает уважение и широкая линей-
ка напитков. Такие торговые марки 
минеральной воды, как «Славянов-
ская», «Нагутская», «Ессентуки №4» 
«Ессентуки №17» уже давно завоевали 
признание потребителей, и высокий 
уровень качества продукции завода 
только укрепляет сложившийся тренд. 
Не сомневаются здесь и в успешном 
продвижении собственных брендов  – 

питьевой воды «Источники Кавказа» 
и газированных напитков серии «Вол-
шебный Сад » и «Favorite».
Производственная мощность предприя-
тия – 400 000 бутылок в сутки. Это озна-
чает гарантированное наличие на складе 
широкого ассортимента минеральной и 
питьевой воды, безалкогольных напит-
ков в различной емкости и упаковке. 
Современные экономические условия, 
возрастающая конкуренция, а глав-
ное, запросы конечных потребителей 
предъявляют все большие требования 
к качеству предлагаемых товаров. За-

дача ООО «Источники Кавказа»  – со-
ответствовать этим требованиям, 
восполняя существующий дефицит 
качественной минеральной и питьевой 
воды. И учитывая то, что по ассорти-
менту выпускаемой продукции и уров-
ню технологического оборудования 
предприятие является одним из наибо-
лее прогрессивных в Европе, эта задача 
вполне выполнима. 
А значит, целебная сила минеральных 
вод Кавказа сможет нести благо все 
большему и большему количеству лю-
дей, где бы те ни находились.

деловое предложение
про бизнеС
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чистая жизнь 
Компания «Био-Система» на эксклюзивных условиях поставляет 
и обслуживает станции глубокой биологической очистки сточных 
Вод «ЮНИЛОС» в Ставропольском крае. Станции «ЮНИЛОС» полно-
стью герметичны, их не надо откачивать, и они очищают сточные 
воды на 98%. На выходе из станции идет чистая, прозрачная вода 
без цвета и запаха, которую можно при необходимости использо-
вать для полива участка, сбрасывать в грунт или просто отводить 
в ливневку. Специалисты фирмы устанавливают эту систему «под 
ключ» в кратчайшие сроки.

Компания «бИо-СИСТЕМА»:
Ставропольский край, г. Михайловск, 
ул. октябрьская, дом 324/1, офис 402. 
Тел.: 8 (8652) 65-70-30, 8 (962) 455-70-30. 
Моб.: 8 (963) 978-43-22 

Учебный год 
с London Express 

Лингвистическая школа London Express приглашает на увлекательные 
курсы иностранных языков для взрослых и детей от трех лет. В нашей 
лингвистической школе вы можете получить любую языковую услугу 
на высоком уровне. В данный момент идет набор в группы по подготов-
ке к ЕГЭ и ГИА. Мы поможем Вам сдать любые экзамены! В основную 
учебную программу входит подготовка к сдаче престижных кембридж-
ских экзаменов. Сертификаты Кембриджа признаются во всех странах 
мира, и теперь у Вас и у Вашего ребенка есть возможность подтвердить 
знание английского языка на исключительно высоком уровне! Также 
мы с радостью сообщаем Вам о том, что London Express – это еще и обу-
чение за рубежом. Мы предлагаем каникулярные и круглогодичные 
языковые курсы в Великобритании, Ирландии, США и странах Европы, а 
также подготовку к поступлению в зарубежные вузы. 

Адрес: г. Ставрополь, пр-т Юности, 9а, тел.: +7 (8652) 23-07-08; 67-07-08
www.london-express.ru

«100 пудов» – 
будешь сильным!

Фитнес-центр «100 пудов» создан для того, чтобы энергия Вашей 
молодости перетекала в Ваше долголетие! Откройте сегодня дверь 
фитнес-центра «100 пудов» для покорения своего спортивного 
олимпа. Оригинальный интерьер клуба сделает тренировки макси-
мально приятными и интересными. Клуб оснащен современным и 
безопасным оборудованием, позволяющим проводить тренировки 
разной направленности – силовые, функциональные или аэробные. 

г. Ставрополь, ул. Серова, 468а.
Тел.: (8652) 605-905

Всегда в моде 
с Mr. Doors 

Универсальность мебели для гостиной от Mr. Doors очевидна – она 
объединяет функции выставочного стеллажа, библиотечного шка-
фа, серванта, обеспечивает пространство для размещения медиа-
центра и даже иногда исполняет роль барной стойки. Несмотря на 
такое разнообразие возложенных задач, мебель для гостиной мо-
жет быть визуально легкой и не загромождающей пространство. В 
этом ей помогают компоновочные решения, максимально адапти-
рованные к особенностям помещения: стеновая панель с полками 
и витринными секциями, стройные ячейки открытых стеллажей, 
многофункциональные тумбы со встроенной подсветкой, обеспечи-
вающей моделирующий свет для всего интерьера в целом. 

Mr. Doors, г. Ставрополь, ул. Мира, 285.
Тел.: (8652) 33-51-01, 33-51-02
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г. ставрополь, ул. дзержинского, 131а, ТЦ «несТеров», 2-й этаж, тел. (8652) 21-11-88

boutique

kruzhevashop
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Год назад в ессентукском санаторно-
курортном комплексе «Русь» была от-
крыта ЛОР-клиника. Уникальность этого 
проекта для Северного Кавказа и Рос-
сии в целом заключена в объединении 
возможностей специализированного 
лечебного учреждения с крепкими про-
фессиональными и научными традиция-
ми российской оториноларингологии, а 
также мощной реабилитационной базы 
санатория, обладающего корнями ку-
рортного региона и самым прогрессив-
ным оборудованием для оздоровления.
Клиника нацелена на оказание меди-
цинской помощи пациентам всех воз-
растных категорий, имеющим заболева-
ния верхних дыхательных путей и уха. 
Она организована по типу универсаль-
ного профильного учреждения, облада-

подразделений, ведение электронной 
амбулаторной карты, логистику переме-
щения и времени пребывания пациента 
в клинике. Очень важным является 
факт оснащения смотрового, диагно-
стического и процедурного кабинетов 
самым современным оборудованием. 
Например, смотровой кабинет оснащен 
такими аппаратами, компактность, удоб-
ство и многофункциональность которых 
обеспечивает врачу возможность полно-
ценного оказания диагностической и 
лечебной помощи.
Диагностический кабинет располага-
ет оборудованием для определения 
функции слуха, эффективности носо-
вого дыхания и функции равновесия. 
Процедурный кабинет предназначен 
для осуществления консервативного 

ющего амбулаторией и стационаром для 
дневного и круглосуточного пребывания 
различной длительности, включая от-
деление интенсивной терапии, распола-
гает широким диапазоном диагности-
ческих методик и самым современным 
оборудованием для осуществления кон-
сервативной и хирургической помощи.
Организация амбулатории традицион-
ная – регистратура, смотровые кабине-
ты, кабинет для диагностики функции 
слуха, равновесия, носового дыхания, а 
также процедурные кабинеты и малая 
операционная. Однако отличительным 
аспектом является сочетание совре-
менных и даже прогрессивных методик 
организации процесса работы с паци-
ентами. К ним можно отнести единую 
компьютерную систему взаимодействия 

Российская оториноларингология знает немало событий, которые 
навсегда остались в истории и стали для развития ЛОР-помощи в стране 
основополагающими. Первым из них стало открытие кафедры и клиники 
ушных, носовых и горловых болезней в Петербургской Военно-медицинской 
академии в 1892 – 1893 гг. Далее, в 1896 г. открыта первая ЛОР-клиника 
при Московском Императорском университете. Основной чертой последних 
двух десятилетий в российской оториноларингологии является сокращение 
коечного фонда крупных ЛОР-клиник и ЛОР-отделений, быстрое становление 
частной медицины, открытие ЛОР-кабинетов, развитие дневных профильных 

стационаров для хирургии одного дня.

лор-клиника Скк «русь» – 
традиции русского 

профессионализма и европейского 
уровня обслуживания

с т и л ь  ж и з н и
здоровье
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лечения хронического тонзиллита, фа-
рингита, ринита и синусита, аденоидита, 
некоторых заболеваний уха.
Амбулаторное звено клиники позволяет 
отбирать и направлять пациентов на 
стационарное лечение с целью вы-
полнения необходимого наблюдения, 
консервативного лечения по показа-
ниям, а также осуществления хирурги-
ческой помощи и послеоперационного 
выхаживания. Стационар ЛОР–клиники 
располагает комфортными палатами, 
уровень комфортности может выбирать 
сам пациент. Особенностью пребывания 
в стационаре является предоставление 
специализированного ухода; лечебного, 
но вкусного, практически ресторанного 
питания с учетом индивидуальных вку-
совых пристрастий пациентов. Клиника 
предоставляет возможность семейного 
пребывания и лечения.
Главной особенностью стационара 
является операционная, оборудованная 
по всем правилам организации чистых 
помещений, оснащенная ламинарной 
стерилизующей системой воздуха. Опе-
рационная располагает самым полным 
перечнем оборудования и инструмен-
тария компании Karl Storz для функци-
ональных операций на структурах по-
лости носа и околоносовых пазухах. Во 
время операции осуществляется общая 
анестезия, что делает операцию без-
опасной и легко переносимой для паци-
ента. Прекрасная комплектация опера-
ционной вместе с мастерством хирурга 
и персонала обеспечивают точность, 
эффективность, малую травматичность 
операций, хорошую заживляемость ран 
в послеоперационном периоде. Систе-
ма послеоперационного выхаживания 
обеспечивает укорочение срока пребы-
вания больного в стационаре и раннее 
возвращение его в привычную среду до-
машней обстановки или в комфортные 
условия санатория.
За год работы ЛОР-клиники в ее стенах 
побывало около 6000 пациентов. Хи-
рургические операции перенесли более 
380 человек. Средний срок пребывания 
в стационаре не превышает 2 – 3 дней. 
Курсовое консервативное лечение со-
ставляет порядка 5 – 10 дней.
Сохранение главной традиции класси-
ческой школы оториноларингологии – 
профессионального подхода к диагно-
стике и лечению больного с учетом его 
индивидуальных особенностей, аллер-
гологического, иммунологического и 
терапевтического статусов, соблюдение 
государственных стандартов работы 
с пациентом в сочетании с предостав-
лением ему наиболее комфортной 
обстановки и качественного ухода, 
привлечение возможностей санаторно-
го курортного оздоровления создают 
возможность для совершенствования и 
дальнейшего развития системы ЛОР-
помощи в России. 



[44] [45]

stav-pro.ru  октябрь 2015    октябрь 2015  stav-pro.ru

конфуз неизбежен, или 
Новая технология избавления 
женщин от недержания мочи 

Недержанием мочи называется всякое 
непроизвольное и неконтролируемое 
волевым усилием выделение мочи. Вы-
деляют следующие виды этого недуга:
– стрессовое недержание мочи  – не-
произвольное выделение при усилии, 
напряжении, чихании, кашле, ходьбе, 
беге, занятиях спортом, половом акте;
– ургентное недержание мочи (или 
«гиперактивный мочевой пузырь»)  – 
состояние, проявляющееся после по-
явления нестерпимых позывов к моче-
испусканию;
– смешанное недержание мочи (соче-
тание ургентного и стрессового компо-
нентов).
Во всех случаях недержания мочи су-
щественно ограничивается привыч-
ный образ жизни, занятия спортом, 
участие в общественных и, что немало-
важно, в семейных отношениях, а это 
неизбежно влечет за собой целый ком-
плекс психологических проблем.
– каковы осНовНые пРиЧиНы 
этого заболевания?
– Недержание мочи у женщин появ-
ляется при нарушении нормального 
функционирования мышц тазового 
дна и ухудшении поддерживающей 
функции передней стенки влагалища, кото-
рая является ложем мочеиспускательного 
канала. Подобные изменения возникают при 
недостатке коллагена в тканях урогениталь-
ной области. Причинами возникновения 
проблемы недержания мочи могут быть по-
слеродовые травмы, наследственные фак-
торы, ожирение, хронические заболевания, 
подъем тяжестей, операции на тазовых орга-
нах, климакс.
– как от этого избавиться?
– Терапия недержания мочи, применяемая в 
клинике «соло», направлена на устранение 
причины данного заболевания.
В результате высокотехнологичного и точ-
ного аппаратного воздействия происходит 
стимуляция синтеза коллагена – появляется 

Как часто женщины замалчивают серьезную проблему из ложного чувства стыда или 
неловкости, говоря себе, что все пройдет и нет никаких поводов для беспокойства. 

Но что делать, если удержать в себе жидкость попросту невозможно, а обида на 
собственный организм превращается в хроническую депрессию? О современных 
способах решения этой проблемы мы узнали у главного врача клиники «Соло», 

кандидата медицинских наук Ольги Петровны Сербиной.

новый, молодой, высокоэффективный бе-
лок, который восстанавливает упругость и 
эластичность стенок влагалища и нормали-
зует поддерживающую функцию мышц та-
зового дна.
Данная методика – это единственный в мире 
способ избавления женщин от недержания 
мочи без повреждения целостности сли-
зистой оболочки стенок влагалища. Техно-
логия защищена мировыми и российскими 
патентами и реализуется только на аппарате, 
представленном в нашей клинике.
Стандартный курс лечения недержания 
мочи у женщин состоит из двух процедур с 
перерывом в 30 дней. Длительность мани-
пуляции составляет 15 – 20 минут. Никакой 
специальной подготовки не требуется, пери-

од реабилитации отсутствует. Женщи-
на продолжает вести обычный образ 
жизни.
Наибольшую эффективность этот спо-
соб показывает при начальных стадиях 
недержания мочи. Удовлетворенность 
пациентов результатами лечения пре-
вышает 95%.
И если Вы ищете нетравматичный 
и безболезненный вариант решения 
Вашей деликатной проблемы, хотите 
вернуть себе прежнюю полноценную 
жизнь и Вам надоело стыдиться непри-
ятного недуга,
воспользУйтесь всеми пРе-
имУЩествами совРемеННой 
аппаРатНой техНолоГии из-
бавлеНия от стРессовоГо Не-
деРжаНия моЧи в клиНике 
«соло»!
• Нужно всего 2 манипуляции.
• Данное воздействие не вызывает бо
ли. Нет потребности в анестезии.
• Процедура абсолютно комфортна и 
длится всего около 20 минут.
• Эффект вы почувствуете буквально 
сразу. Метод гарантирует мгновенный 
результат.
• Нет необходимости в специальной 

подготовке.
• Отсутствует реабилитационный период. 
Вы сразу же сможете вернуться к обычной 
жизни.
• Восстановление половой жизни происхо-
дит на 3 – 7-й день после процедуры.
• Безопасно для последующей беременности 
и родов. 
Десятки тысяч женщин по всему миру уже 
убедились, что возможно быстрое, безболез-
ненное и эффективное избавление от мно-
гих «женских проблем».
Не откладывайте решение вопроса! Запи-
шитесь на прием к нашему гинекологу, врачу 
высшей категории, кандидату медицинских 
наук Марине Александровне Каданцевой по 
телефону: 8(8652)250205.

с т и л ь  ж и з н и
здоровье
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жизнь зависит от двух 
кусочков пластика или 
силикон-гидрогеля? А 
что, если через 5-10 лет 
и этого будет недоста-
точно, чтобы отчетливо 
видеть мир?

ПрИчИНы И СЛЕДСТВИя
Близорукий глаз – глаз, 
удлиненный по своей 
передне-задней оси. 
Он может быть таким с 
рождения, а может пере-
расти норму в школьном 
возрасте. Но факт оста-
ется фактом: дорогие 

Близорукость: 
осложнения в деталях 

Очки и линзы стали 
настолько привычны, 
что даже те, кто 
ими пользуются, 
стали забывать, что 
близорукость, или 
миопия — это не только 
ежедневное неудобство, 
но еще и заболевание. Со 
своими последствиями и 
осложнениями.

ПоКА ВИДяТ ГЛАзА, НЕ 
зАМЕчАЕшь, чТо ТАКоЕ 
зрЕНИЕ
Человек может адапти-
роваться к любым труд-
ностям: вечные снега 
или бесконечное солнце, 
25-часовой рабочий день 
или ежедневные пробки, 
постоянное наличие ино-
родного тела в глазу или 
раздражающее давле-
ние дужек очков на нос 
и уши. 
Мы – то, без чего не 
можем обойтись. Рады 
ли вы, что порой ваша 

миопы, ваш глаз рас-
тянут больше, чем это 
положено по законам 
анатомии. 
А где тонко, там и рвет-
ся. И в этом случае 
первой под угрозой 
оказывается сетчатка – 
тончайший слой нервных 
волокон, высти-
лающих глаз-
ное дно и обе-
спечивающих 
наше зрение. 
Последствия 
чрезмерного 
растяжения 

сетчатки при близоруко-
сти могут быть печаль-
ны: периферические и 
центральные дистрофии 
(истончения), крово-
излияния, а в тяжелых 
случаях – отслойка 
сетчатки от сосудистой 
оболочки глаза, которая 

Почему во время беременности 
одно из строгих противопоказаний 
к естественным родам – состояние 
сетчатки, а вовсе не «минус» на 
очках? И почему особое внимание 
врачи при этом обращают на 

близоруких пациенток?

ТЕМА ДлЯ рАЗМЫшлЕНИЯ 

А как давно вы посещали врача-
офтальмолога и делали ком-
плексное обследование глаз?

ТЕМА ДлЯ рАЗМЫшлЕНИЯ 

с т и л ь  ж и з н и
здоровье
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может привести к потере 
зрения. До 2/3 отслоек 
диагностируются имен-
но у близоруких людей. 
Страшно?

ВрАч – эТо ПоМощНИК 
ПрИроДы 
(К. ГАЛЕН)

Единственный способ 
предотвратить осложне-
ния со стороны сетчат-
ки – ежегодно проходить 
полную диагностику зре-
ния, включающую прием 
врача. Только так можно 
вовремя заметить изме-
нения и остановить их: 
сегодня это - дело 5-10 
минут. Точечные дози-
рованные ожоги в месте 
истончения или разрыва 
создают барьер вокруг 
патологических оча-
гов. Он предотвращает 
дальнейшее растяжение 
сетчатки, и вы можете 
работать на компьюте-
ре, ходить в спортзал 
и рожать естественным 
путем без опасения вне-
запно лишиться зрения.

ВзГЛяД СКВозь 
роГоВИцУ
Люди, корректирующие 
зрение контактными 
линзами, чаще других 
страдают инфекцион-
ными заболеваниями ро-
говицы. Но есть и другие 
осложнения.
Лишенная прямо-
го доступа к воздуху, 
роговица испытывает 
кислородное голодание – 
гипоксию. Это заставляет 
сосуды на ее периферии 
«прорастать» к центру 
(медики называют это 
неоваскуляризацией), 
меняя прозрачность ро-
говицы и, следовательно, 
зрение человека в худ-

шую сторону. 
С другой сторо-
ны, постоянное 
повреждение 
эпителия глаза 
при дли-
тельном ис-
пользовании 
контактных 
линз может 
привести к 
деформации и 
дистрофии ро-
говицы – в том 

числе к ее самой рас-
пространенной форме – 
кератоконусу.
Кератоконус – дегенера-
тивное невоспалитель-
ное заболевание глаза, 
при котором роговица 
истончается и принима-
ет коническую форму. 
Чем выше «конус», тем 
сильнее симптомы: све-
тобоязнь, двоение и раз-
мывание изображения, 
невозможность полной 
коррекции остроты зре-
ния с помощью очков и 
контактных линз.
Кератоконус можно оста-
новить, но, к сожалению, 
рефракционная опера-
ция при этом заболева-
нии уже невозможна.

ВИДЕТь И чУВСТВоВАТь – 
эТо быТь, 
рАзМышЛяТь – 
эТо жИТь 
(В. шЕКСПИр)

Итак, подумайте и от-
метьте, какие выводы из 
этой статьи будут пра-
вильными.

 Мне надо немедленно 
сходить на полное об-
следование глаз и потом 
делать это ежегодно.

 Стоит подумать о не-
обходимости коррекции 
зрения, чтобы избавить 
глаза от ношения кон-
тактных линз.

 Пожалуй, вести здо-
ровый образ жизни надо 
для профилактики всех-
всех-всех, в том числе и 
не офтальмологических 
заболеваний.

отметили все 3 пункта? 
Вы все сделали пра-
вильно!

8 800 500•5•333
tri-z.ru

Новейшие технологии 
коррекции зрения доступны каждому!

начни сегодня!

замечай
больше.

живи ярче.

Подразделение краснодарской клиники 
«Три-З» в Ставрополе, 

ул. Семашко, 2 (угол с ул. Ленина, 373)

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОК А ЗАНИЯ.
НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИА ЛИСТА

Лицензия № ЛО 26-01-003130 от 05.08.2015 г.

*ООО «Хоум Кредит энд Финанс Банк». 
Генеральная лицензия Банка России №316 от 15 марта 2012 г. 

АО «АЛЬФА-БАНК». Генеральная лицензия Банка России №1326 от 16 января 2015 г.

Почему в одном из последних 
исследований ученые обнаружи-
ли более высокое бактериальное 
разнообразие на поверхности 
глаза, чем на коже под глазом у 
людей, которые носят контактные 
линзы, в сравнении с теми, кому 

они не нужны?

ТЕМА ДлЯ рАЗМЫшлЕНИЯ 

РассРочка

без пРоцентов

до 12 месяцев*
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Юлия скребцова известна как талантливый модельер и креативный ху-
дожник не только в россии, но и за рубежом. она является лауреатом 
таких престижных международных конкурсов модельеров одежды, как 
«ассамблея мод», «кутюрье года», «Подиум», «стиль сочи», «русский 
силуэт» и множества других. в коллекции наград за выдающиеся способ-
ности достойное место занимает приз вячеслава зайцева за яркий нацио-
нальный колорит коллекции. свое мастерство Юлия оттачивала и за гра-
ницей. Так, получив Гран-при Международного конкурса молодых дизай-
неров «Подиум», она проходила двухмесячную стажировку в парижской 
школе Mod art Internationale Departement Creation de Mod. сегодня Юлия 
не только возглавляет собственное ателье, но и руководит студенческим 
театром моды «Триумф» Технологического института сервиса. Теперь и ее 
воспитанники, перенимающие бесценный опыт своей наставницы, конку-
рируют за звание лучших из лучших в мире дизайна одежды.
– Юлия, к Вам в ателье можно обратиться с любой задумкой?
– абсолютно. Мы шьем все, начиная от вечерних нарядов и свадебных 
платьев и заканчивая верхней одеждой. в ателье мы работаем с мехом, 
кожей, кружевом, вышиваем бисером – спектр работ можно перечислять 
очень долго.  
– Безусловно, одним из главных качеств успешного модельера «от ку-
тюр» является смелость. а для создания одежды «прет-а-порте» оно при-
менимо?
– заказы настолько индивидуальны, что некоторая доля смелости для 
выполнения большинства из них, конечно же, необходима. Это связано 
как со сложностью фактур, так и со стремлением создать эксклюзивную 
модель для каждого клиента.
– какой опыт Вам дали заграничные стажировки?
– в россии очень хорошая школа модельеров, но в большей мере в техно-
логическом аспекте. за рубежом больше внимания уделяется творческой 
составляющей, способностям воплощать в жизнь самые смелые идеи. я 
считаю, это очень важно. и своих учениц мотивирую на то, чтобы они не 
боялись сложностей, исполняя свои дизайнерские замыслы.
– хорошо, когда клиент знает, чего он хочет. а если нет? как Вы поступа-
ете в таких ситуациях?
– в процессе общения выясняются его предпочтения, которые я как сти-
лист, корректирую своими предложениями. я ориентируюсь на цветотип, 
особенности фигуры клиента и на современные модные тенденции. Ткань 
я стараюсь покупать вместе с клиентом, потому что, несмотря на то, что 
магазины сегодня предоставляют огромный выбор, о свойствах ткани за-
частую мало знает даже сам продавец.
– а какой самый необычный заказ поступал к Вам от мужчины?
– наверное, костюм стриптизера. сложность пошива заключалась в том, 
что наряд должен был легко сниматься. Мы довольно часто шьем сцени-
ческие костюмы для танцоров. среди наших заказчиков – танцевальные 
студии Maximum, «26 регион», Justdance. сейчас мы шьем костюм для 
юного артиста, который будет представлять нашу страну на международ-
ном конкурсе в италии. как видите, мы беремся за самые разнообразные 
заказы. ведь чем интереснее идея, тем эффектнее результат!

г. Ставрополь, 
ул. Дзержинского, 114

Культурно-деловой центр «Апогей» 
Высокая мода от дизайнера Юлии Скребцовой

В недавнем прошлом приобрести эксклюзивную модную одежду в авторском исполнении  можно было 
лишь в мегаполисах России и Европы. Сегодня стать обладателем роскошных нарядов, восхищаю-

щих своей креативностью, вполне реально и в Ставрополе, воспользовавшись услугами арт-ателье 
Y.Skrebtsova. Потрясающая одежда, созданная на заказ, ничем не уступает моделям именитых кутюрье, 

тем более что признание своих звездных коллег директор арт-ателье Юлия Скребцова уже получила.

текст галИны калашнИковой, фото сергея гнездИлова
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■ адаМ зИМИн

■ МарИя зИМИна

■ ева зИМИна

фото ■ МарИна МИронова

Hallo,
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 ■ адаМ, ева И МарИя зИМИны
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■ антон голубов

фото ■ ИрИна гладкова
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■ валерИя коннова
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■ данИИл, георгИй И МарИя грИгорьевы

фото ■ ИрИна гладкова
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■ софья шевченко журнал pro край благодарит коллектив галереи «Паршин»  
и лично сергея николаевича Паршина  

за помощь в проведении съемок проекта.  
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«дизайн-проект – 
это как любовь 

с первого взгляда»
Как и любой вид искусства, ландшафтный дизайн отражает 
философские и мировоззреченские взгляды своего времени. На 
фоне исторически сложившихся традиционных направлений здесь 
постоянно появляются новые формы, новые приемы  – результат 
творческих экспериментов неутомимых дизайнеров. Полная идей и 
энергии элегантная Екатерина Шевченко  – дизайнер ландшафтной 
фирмы «Золотая Крона» – рассказала о тонкостях проектирования и 
о современных тенденциях садово-паркового дизайна.

– с чего начинается работа ди-
зайнера?
– Ландшафтный дизайнер должен мыс-
лить, как архитектор, видеть мир, как 
художник, и чувствовать растения, как 
садовник. Задача дизайнера  – создать 
долгосрочно развивающуюся среду, 
которая бы радовала здесь и сейчас. 
Дизайн-проект – это как любовь с пер-
вого взгляда, когда ты приезжаешь на 
участок, осматриваешь место, «пропу-
скаешь» его через себя, начинаешь соз-
давать «скелет» участка и работать над 
эскизом. Обычно создается три вариан-
та дизайн-проекта, и работа над любым 
объектом ведется не менее 3 лет – рас-
тительные композиции обновляются, 
доводятся до эстетического совершен-
ства. 

– ландшафтный дизайн можно 
назвать одним из направлений 
современного искусства? 
– Думаю, что именно ландшафтный 
дизайн сам по себе и есть искусство, 
несмотря на то, что все-таки он под-
чинен строгим правилам и имеет чет-
кие формы воплощения. В этой сфере 
я работаю более 10 лет и не перестаю 
учиться новым премудростям, полу-
чать новый опыт, посещая всевозмож-
ные дизайнерские курсы, семинары, 
мастер-классы и путешествуя по самым 
знаменитым садам мира. Ландшафт-
ный дизайнер – это не просто профес-
сия, это образ жизни!

текст татьяны ИонИдИ

с т и л ь  ж и з н и
про дизайн
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– есть какие-либо различия в 
создании дизайн-проектов част-
ной территории и публичного 
сада?
– Существует строгое разграничение 
дизайна публичного и частного участ-
ков. Публичный участок создается для 
того, чтобы привлечь людей, а назначе-
ние частной территории  – релакс, от-
дых, спокойствие и приватность: ведь 
если во дворе дома шелестит листва, 
нежно благоухают цветы  – значит, 
здесь живет Счастье.

– как происходит подбор рас-
тений для того или иного ланд-
шафта? Это, скорее, «бумаж-
ный» или все же практический 
процесс?
– План озеленения является основной 
частью рабочего проекта. Я всегда го-
ворю заказчикам, что озеленение – это 
«оправа» для Вашего «бриллианта»! В 
план озеленения входит ассортимент-
ная ведомость и посадочные чертежи. 
Выбор растений обусловлен в первую 
очередь самой идеей, образом сада и ос-
нован на экологической составляющей 
проекта. В условиях нашего климата 
важнейшими критериями при подборе 
растительных пород являются их зимо-
стойкость, стабильная декоративность 
и так называемая «совместимость» с 
экологическими особенностями участ-
ка, почвой и природным режимом ос-
вещенности.

– екатерина, есть ли объекты, ко-
торыми вы особенно гордитесь?
– Парк в Хабезе (Карачаево-Черкесская 
Республика), частные объекты в Кис-
ловодске и Ставрополе, которые смело 
могут «бросить вызов» самым краси-
вым садам Юга России. В целом же я 
редко бываю довольна своей работой, и 
лучшая похвала для меня, когда заказ-
чик говорит: «Прихожу домой, а здесь 
как будто все 100 лет росло!». Значит, у 
него есть ощущение, что все растения 
на своем месте, и я свою работу сделала 
на «пять с плюсом»!

ставрополь, ул. морозова, 90а 
8 (8652) 75-12-42, +7 (962) 449-90-59, +7 (962) 499-98-67

krona@list.ru • золотая-крона.рф
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«главный город»
 – Пекин – современный мегаполис, кото-
рый впечатлил меня широченными буль-
варами, громоздкими постройками и, как 
ни удивительно, тем, что здесь довольно 
сложно заблудиться – сеть улиц вполне обо-
зрима и сориентирована по сторонам света. 
На исторической оси «север – юг» располо-
жены практически все главные достоприме-

путешествие 
по поднебесной
Китай – огромный, необъятный мир, особенный и непривычный для европейца. 
Но чем больше его узнаешь, тем больше любишь, потому что здесь каждый 
день можно найти новый повод для радости. Именно об этом и рассказывает 
владелица туристической фирмы «Бон Вояж Экспресс» Александра Лямина. 

текст татьяны ИонИдИ

чательности: от алтаря Неба на юге дорога 
ведет к площади у Врат Небесного Спокой-
ствия, далее – к императорскому дворцу и 
Угольному холму и до Барабанной башни и 
Колокольни на севере.
Чтобы посмотреть Пекин, нужно не менее 
недели. Чтобы не валиться с ног от устало-
сти, можно взять на денек-другой велосипед 
напрокат. А в большинстве гостиниц можно 

даже забронировать автобусные туры к 
отдаленным «жемчужинам» китайской сто-
лицы, таким как Великая стена и гробницы 
Мин. Удобнее и дешевле, конечно, заказать 
такси, только надо заранее оговорить цену 
за целый день, который, кстати, неплохо по-
тратить на экскурсию в Запретный город – 
это место служило резиденцией нескольким 
династиям китайских императоров и было 

с т и л ь  ж и з н и
проездоМ
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названо так из-за строжайшего запрета 
входить на эту территорию всем, кому бы то 
ни было, кроме самого императора, его се-
мьи и куртизанок. Всякого, кто нарушал это 
правило и входил туда без дозволения им-
ператора, полагалось немедленно казнить. 
В наши дни Запретный город – одна из 
главных достопримечательностей столицы, 
позволяющая посетителям заглянуть в мир 
безграничной власти и богатства правите-
лей Срединной Империи. Этот архитектур-
ный ансамбль, включающий в себя порядка 
1000 зданий, является крупнейшим и лучше 
всего сохранившимся в Китае. 
Особенно меня поразили китайские поезда и 
вокзалы. Надо сказать, что на всех китайских 
вокзалах действует строгий режим безопас-
ности, поэтому пассажиры должны пропу-
стить весь свой багаж через сканер. Обычно 
сканеры установлены при входе в зал ожи-
дания, как, например, на Южном Вокзале. 
Пройти на платформу без билета нельзя. 

Если вас должны встречать, то имейте в 
виду, что из зоны безопасности надо выйти 
самим. Однако существуют специальные би-
леты для встречающих и провожающих, и их 
можно купить в кассе. При входе в Пекинский 
Вокзал имеется табло, на котором указана 
информация о поездах. В первую очередь 
следует обратить внимание, с какого этажа 
(!) будет осуществляться посадка. Затем, 
когда вы окажетесь на нужном этаже, необ-

ходимо определить нужную вам платформу, 
«погрузиться» в поезд – и приятного путе-
шествия! Тем более что в междугородних 
скоростных поездах есть все необходимое 
для комфортного времяпрепровождения: 
чайники, тапочки и даже ковры на полу. 

«восточные гавайИ» 
Китайцы называют остров Хайнань с вели-
колепными пляжами и отелями своими  

с т и л ь  ж и з н и
проездоМ
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«бон вояж экспресс» тел: 8(8652) 62-82-82 
г. Ставрополь, переулок Рылеева,7, офис 205 

www.бон-вояж26.рф

«Бон Вояж Экспресс» Мы дарим удовольствие!

 горящие путевки
 морские и речные круизы 
 экскурсионно-познавательные туры

 магазин детских путевок 
 горнолыжные курорты России и Европы
 оформление виз и страховые полисы

"боН вояж ЭкспРесс" пРедлаГает своим клиеНтам самые 
иНтеРесНые пРоГРаммы и цеНы, а также РазНообРазНый спектР 

тУРистиЧеских УслУГ :

Гавайями. Он расположен на той же широте, 
что и север Вьетнама. Поэтому климат на 
Хайнане большую часть года очень теплый, 
а дни – солнечные и ясные. Здесь есть 
чистые песчаные пляжи и отели высшего 
класса, многие из которых располагают соб-
ственными закрытыми территориями для 
купания. Вдалеке от побережья здесь мож-
но провести день в походе по тропическим 
лесам или посетить заповедник обезьян, 
хотя большинство людей приезжают сюда 
ради того, чтобы просто отдохнуть у моря. 
На остров Хайнань можно легко добраться 
из большинства крупных городов Китая.
Морской воздух сам по себе полезен, но 
его сочетание с отдыхом и оздоровлением 
на Хайнане по традиционным китайским 
методикам окажет сильнейшее позитивное 
воздействие на любого человека. Ведь в 
этой стране не избавляют от последствий 
недуга, а ищут причину его возникновения.
Больше всего меня удивило, что китайцы 
одеваются во все красное, потому что крас-
ный – цвет богатства. Часто на улице можно 
увидеть человека, идущего задом наперед. 
Такой человек либо тренирует свой вести-
булярный аппарат, либо пытается повернуть 
время вспять. 
Курортная столица острова Хайнань – город 
Санья. На набережной бухты Дадунхай в ве-
ликом множестве рассыпаны ресторанчики с 
вывесками на русском языке – для туристов с 
Дальнего Востока Санья означает примерно 

то же, что для жителей центральной полосы 
Анталья. Курорты Санья лежат в трех за-
ливах – Саньявань, Ялунвань и Дадунхай. 
Пляжи в заливе Дадунхай считаются самы-
ми красивыми на острове, а в прибрежной 
акватории Ялунваня ловят креветок, лан-
густов, моллюсков и тропических рыб, для 
которых в русском языке нет названия.
Кажется, для китайца еда – главное занятие 
в жизни. Во всем мире люди при встрече 
спрашивают друг друга: «Как дела?», а в 
Китае: «Ели ли вы сегодня?». Если у вас 
все в порядке, отвечать нужно «Спасибо, я 
уже сыт». Здесь не едят хлеб, сыр, сли-
вочное масло, сметану и картофельное 
пюре. Зато любят имбирь во всех видах – с 
овощами, рисом и в качестве варенья. Что 
касается пресловутой экзотики, такой как 
мясо черепахи или дикая кобра, зажаренная 
на вертеле, то лишь один ресторанчик на 
острове имеет лицензию на приготовление 
подобных блюд, и расположен он у подно-
жия горы Учжи. 
В Санье же смело можно накупить всевоз-
можных сувениров и всяческих китайских 
товаров, которым переполнен весь белый 
свет. Или съездить на змеиную фабри-
ку, где вам расскажут, какие змеи живут 
на острове. Также вы можете узнать о 
множестве сортов чая, о его удивительных 
свойствах и о тонкостях чайной церемонии. 
В доме чая вам все покажут, расскажут и 
дадут попробовать. 

красота сИаня
Город Сиань расположен на востоке Китая 
и является центром восточной части, 
рассказывает Александра Лямина. Его 
название переводится как «Западный 
мир». Сиань – центр провинции Шэньси, 
одна из древних столиц Китая. По сути, 
это отражение истории страны. Отсюда 
начинался Великий шелковый путь, здесь, 
собственно, зарождался буддизм в Китае. 
Сиань – один из важнейших производ-
ственных центров страны. Электрообо-
рудование, самолеты, текстиль, электро-
ника  – все изготавливают здесь. В Сиане 
хорошо развит внутренний и внешний 
туризм. Здесь нет шикарных магазинов, 
огромных торговых центров, это город с 
узкими уютными улочками и небольшими 
магазинами. В центре города можно найти 
всего несколько супермаркетов, в которых 
продаются высококачественные товары по 
разумным ценам. Самый популярный из 
них – Kai Yuan. У туристов большим спро-
сом пользуются антикварные магазины, 
сувенирные лавки, торгующие изделиями 
ручной работы. Wenbaozhai – специальный 
туристический торговый центр, название 
которого в переводе означает «комната 
культурных сокровищ». Одним словом, 
Китай огромен, и всех его «интересностей» 
за один раз не постичь… Чтобы узнать его 
хотя бы немного, нужно будет вернуться 
сюда еще не раз! 

туры в рассрочку

с т и л ь  ж и з н и
проездоМ
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ул. Ленина, 380
ул. пер-к Макарова, 28
в квартале 374 (напротив р-на «Centurion»)
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Что может быть соблазнительнее для 
закоренелого урбаниста, чем осень в 
«Милане», когда в стильных бутиках и 
заведениях Торгового центра, не только 
своим названием схожего с мировой 
столицей моды и развлечений, с приятным 
шорохом опадающих листьев кружатся 
скидки, бонусы и прочие приятности… 
В общем, встречайте: осенний «Милан», 
соблазнительный и яркий!

ТЦ «Милан» приглашает к сотрудничеству арендаторов на очень выгодных условиях – 

2 месяца без арендной платы.

Осенний «Милан»: 
!отдых-2015

Ставрополь, 50 лет ВЛКСМ, 28а

8 (865) 222-50-80
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salon-kruzheva.ru

ТЦ «Милан», 3 этаж
50 лет ВЛКСМ, 28 А

91 07 07
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ALICE AND RABBITS
УЛ. ЛЕНИНА, 284

ТЕЛ. 8963 388 54 12
NEw CoLLECTIoN

oUTLET_RABBITS • УЛ. 50 ЛЕТ 
ВЛКСМ, 28А. ТЦ «МИЛАН», 3 ЭТАЖ

ТЕЛ. 8963 388 54 12
скИдкИ 50 – 70%*

БУТИК МУЛьТИБРЕНДОВОй

ДЕТСКОй ОДЕЖДы

INSTAGRAM

ALICEANDRABBITS
OUTLET_RABBITS 

www.ALICEANDRABBITS.RU 
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г. Ставрополь 
ул. Маршала Жукова, д. 23

ул. 50 лет ВЛКСМ, д. 28А (ТРЦ “Милан”) 

(8652) 520-520, 502-502

Прямые вылеты из Ставрополя,
Минеральных Вод, Краснодара,

Ростова-на-Дону!

ООО “Туристическое агентство №1”

www.pegast.ru • www.pegas26.ru

ре
кл

ам
а



[68] [69]

stav-pro.ru  октябрь 2015    октябрь 2015  stav-pro.ruв ы х о д  в  с в е т
панораМа

Посвящение 
в пешеходы 

24 сентября в г. Ставрополе прошло яркое мероприятие «SKODA 
Кроха», посвященное освоению школьниками правил дорожного 
движения. Маленьких учеников ждало настоящее посвящение в 
пешеходы. Каждому первокласснику были вручены фирменные 
подарки от компании «Арта-М Юг», а взамен ребята произнесли 
«Клятву пешехода», пообещав быть на дороге не только внима-
тельными, но и вежливыми. После официальной части зрителей 
ждала театральная постановка, по сценарному замыслу которой 
посвященные в пешеходы, твердо усвоившие основные правила 
дорожного движения, должны были пройти ряд испытаний и поде-
литься своими знаниями с необычными гостями праздника – ино-
планетянами. Данное представление надолго заставило запомнить 
все самые важные правила, и теперь детвора уж точно не забудет 
основ безопасности поведения на дороге.

ждем Вас по адресу: ул. октябрьская, 204. Тел.: (8652) 50-00-26

Три года – 
возраст привилегий 

Компания Jaguar Land Rover разрабатывает и постоянно совер-
шенствует программы лояльности, предоставляя постоянным 
клиентам официальных сервисных центров дополнительные пре-
имущества. Приглашаем Вас принять участие в программе «Три 
года – возраст привилегий», действующей до 31 марта 2016 года. В 
знак благодарности за то, что в течение 3 лет Вы оставались с нами 
и доверяли техническое обслуживание своего автомобиля нашим 
официальным сервисным центрам, специально для Вас мы раз-
работали уникальное предложение: фиксированная, существенно 
сниженная стоимость нормо-часа при прохождении технического 
обслуживания и моторное масло Castrol – в подарок*! 
* Программа распространяется на автомобили за пределами гарантийного 
срока и действует до 31 марта 2016 г. Подробности у официального дилера 
Jaguar Land Rover в Ставрополе компании Модус Премиум Авто.

г. Ставрополь, ул. октябрьская, 204. Тел.: (8652) 506-506

Добро пожаловать 
в кафе «Мельница»! 

Вас ждут уютная атмосфера, стильный интерьер, отменная кухня, 
вежливое обслуживание, живая музыка, караоке. 
К вашим услугам гибкая система скидок и бонусов:

• в стоимость заказа входит оформление праздничного зала;
• в подарок молодоженам – романтический ужин;
• по средам заказ банкетов на условиях заказчика;
• семейный воскресный обед с бесплатным угощением для детей;
• при проведении банкетов разрешается принести свой алкоголь 
и фрукты;
• WI-FI – бесплатный и беспроводной.

г. Ставрополь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 34/2
Тел.: 55-24-89, 8-962-496-65-13

Скоро!!! 
открытие первого

в городе 
клуба-ресторана 
«бублик-CITY».
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Мы можем предоставить для Вас 2 банкетных зала вместимостью 400 и 150 человек. 
Общая площадь залов -1400 кв. метров. Залы оборудованы всем необходимым

для Вашего комфортного отдыха.

При заказе свадебного банкета мы дарим Вам
ночь в номере для новобрачных

в гостинице «Вена».*

Уникальное место для проведения любого праздника или торжества. Несколько 
просторных залов, оформленных в подобающем стиле, окажутся в Вашем распоряжении, 
если Вы хотите отпраздновать свадьбу, юбилей, день рождения или просто собраться на

вечеринку.
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Мы можем предоставить для Вас 2 банкетных зала вместимостью 400 и 150 человек. 
Общая площадь залов -1400 кв. метров. Залы оборудованы всем необходимым

для Вашего комфортного отдыха.

При заказе свадебного банкета мы дарим Вам
ночь в номере для новобрачных

в гостинице «Вена».*

Уникальное место для проведения любого праздника или торжества. Несколько 
просторных залов, оформленных в подобающем стиле, окажутся в Вашем распоряжении, 
если Вы хотите отпраздновать свадьбу, юбилей, день рождения или просто собраться на

вечеринку.
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3 октября филиал школы Language 
Link впервые распахнул двери для сво-
их будущих учеников в 204-м кварта-
ле. Среди них как дошколята со свой-
ственным им нетерпением ожидающие 
чего-то нового и увлекательного, так 
и контингент постарше – подростки 
и  представители возрастной  катего-
рии «16+».  Всех их объединила общая 
цель – освоить тонкости языкознания 
под руководством профессиональных 

преподавателей, являющихся носите-
лями языка.
День обещал быть особенным, поэто-
му на праздник никто не опаздывал. 
Скорее, наоборот, гости приходили с 
запасом времени, чтобы посмотреть 
на просторные кабинеты, выполнен-
ные в особом европейском стиле и 
оборудованные всем необходимым, 
пообщаться с педагогами, выбрать 
наиболее подходящее направление в 

обучении. Перед началом мероприя-
тия желающие получить подарки за-
полняли анкеты для участия в лотерее. 
Праздник начался со зрелищного 
представления, устроенного веселыми 
аниматорами. В гости к юным поли-
глотам собственной персоной пожа-
ловал миньон – обожаемый персонаж 
полюбившегося мультика. Пришел не 
просто так, а с важной миссией – по-
мочь ученикам бороться с вирусом 

Новые горизонты 
изучения  

иностранных  
языков вместе  
с Language Link

Британская школа Language Link со свойственным ей размахом  
вновь устроила грандиозный праздник. На этот раз поводом  

послужило открытие нового учебного центра на улице Достоевского, 75.   
Высококлассное обучение иностранным языкам теперь стало  

еще доступнее и разностороннее!

текст галИны калашнИковой, фото МаксИМа калашнИкова
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лени. Вирус, конечно же, был побеж-
ден – танцами, играми и шумным весе-
льем, а самое главное – трогательными 
моментами, когда дети, взявшись за 
руки, загадывали свои самые сокро-
венные желания. 
За представлением последовала на-
сыщенная концертная программа – 
выступали финалисты престижного 
конкурса Stavropol Talent. Ученики 
Language Link в очередной раз проде-
монстрировали, как британская школа 
умеет «придать огранку» творческому 
дарованию своих воспитанников.
Вдоволь навеселившись и получив 
правильную мотивацию, ученики про-
следовали в кабинеты. Пришло время 
открытых уроков. Малыши с любо-
пытством разглядывали картинки и 
изучали новые слова. Уроки у старших 
возрастных групп прошли не менее 
увлекательно. Те, кто уже посещали 
подобные занятия в других языковых 
школах, с удовольствием отметили 
преимущества коммуникативной ме-
тодики, используемой в Language Link, 
и профессионализм преподавателей, 
который явно был ощутим с первых 
минут обучения. В этот день педагоги 
преподавали только английский, но 
в школе обучают и другим, не менее 

востребованным языкам: немецкому, 
французскому, итальянскому, испан-
скому и китайскому. 
Британская школа известна не только 
благодаря особенностям преподавания 
и высоким результатам своих учени-
ков. На ее базе действует детский центр 
развития и фитнеса Dany club. Помимо 
эффективной и органичной подготов-
ки детей к школе, в центре проводятся 
спортивные занятия, действуют твор-
ческие мастерские, музыкальная сту-
дия, а также новые танцевально-раз-
вивающие направления  – все то, что 
способствует формированию ребенка 
как цельной личности. 
Территория новой школы позволяет 
реализовывать новые, не менее инте-
ресные проекты. В ближайшее время 
на ее базе планируется открытие ан-
глийского детского сада, в котором 
для малышей будут созданы идеаль-
ные условия для эффективного ус-
воения английской речи. Для детей 
дошкольного возраста начнет свою 
работу инновационная программа 
всестороннего развития Fox and kids. 
В ее основе лежит теория множе-
ственности интеллекта профессора 
Гарвардского университета Говарда 
Гарднера. После вступительного те-

стирования становится ясно, какой 
вид интеллекта доминирует у ребен-
ка и в каком именно направлении 
двигаться педагогам, чтобы разви-
вать способности, заложенные самой 
природой. Занятия детей возрастом 
от двух с половиной до семи лет про-
ходят по 14 областям различных дис-
циплин. 
Все это – в недалеком будущем. Пока 
же довольные ученики возвраща-
лись в холл, с нетерпением ожидая 
момента, когда же станет известно, 
кому достанутся желанные подар-
ки. Вручение восьми билетов в ки-
нотеатр «КиноMax» и главного при-
за – стильного iPodа проходило под 
дружные аплодисменты. Несмотря 
на то, что победителями стали далеко 
не все, огорчений не было. Тем более 
что впереди было сладкое угощение – 
вкуснейший торт в виде британской 
телефонной будки, которая является 
символом Language Link.
Праздник подошел к завершению, и 
гости в отличном настроении поки-
дали школу. Но ненадолго. Ведь вот-
вот начнутся занятия, и посещение 
школы Language Link станет частью 
трудоемкого, но интересного пути к 
новым горизонтам языкознания.

в ы х о д  в  с в е т
СобыТие
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:

Ставрополь
ул. Тухачевского, 14/2

ТРЦ «Москва» (4 этаж)

+7 (8652) 55-20-30

www.cafe-bublik.ru

Заказавш
и

м
 новогодний корпорати

в 
до

 2
0.

11
.2

01
5

Именинникам
 декабря и января, при предъя

вл
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ента

Новогодние школьные праздники,

боулинг-турниры, караоке-турнир,

 дискотека, флешмоб.

Караоке, 
9 дорожек 
боулинга, 

живая музыка, 
потрясный 
Дед Мороз!

bublik_stav

*Для лиц, достигших 18 лет

*При заказе от 1500 руб./чел.

скидка 
на кухню*

скидка*

30%30%
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стиля изысканные аксессуары  

Jaguar  Land rover

создаТели аксессУаров Jaguar  Land rover ЧерПали вдохновение в исТории бренда и ориенТировались на особый 
язык дизайна и ЦвеТа, а Также МаТериалы, коТорые ПриМенялись При создании леГендарных авТоМобилей. 
изделия Уникальны, Так как создавались сПеЦиально для Jaguar LaND rover. они изГоТовлены из Превосходных 
МаТериалов: МяГкой наТУральной кожи, высококаЧесТвенноГо хлоПка, Шёлка и каШеМира

аксессУары, 
ПредсТавленные  
У оФиЦиальноГо 
дилера  
Jaguar Land rover 
в сТавроПоле, 
коМПании МодУс 
ПреМиУМ авТо,  
оТлиЧаЮТ 
изысканный дизайн,  
безУПреЧное 
каЧесТво, надежносТь 
и неПовТориМый 
сТиль.

Управлять стильным 
велосипедом Land 
rover легко и просто. 
У велосипеда мощные 
тормоза, легкая и 
удобная для посадки 
рама, большие колеса 
и вместительный 
багажник.

Шарфы и кожаные ремни всегда 
подчеркивают индивидуальность и 
добавляют шарма, делая образ элегантным 
и завершенным. кроме того, эти аксессуары 
подходят практически для любого случая.

сумка-холодильник 
просто незаменима – 
можно смело отправ-
ляться в поездки и 
оставаться уверенным, 
что все продукты и на-
питки будут охлажден-
ными. сумка легкая, 
не громоздкая и очень 
практичная.

Футболки из новой коллекции очень 
удобные и универсальные – их можно 
сочетать и со спортивным стилем, и 
с классическим. к тому же все они 
сделаны из натуральных материалов.

модус Премиум авто, 
официальный дилер  
Jaguar Land rover
ставрополь,  
ул. октябрьская, 204  
тел. (8652) 506-506
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квадромарафон завершился!
В минувшую субботу, 3 октября, на квадродроме в поселке Солнечном прошло закрытие 
квадросезона Открытой квадросерии СКФО – крупнейшей квадрогонки в регионе.
За награды рейтинговых соревнований, прово-
дящихся под эгидой «Ассоциации экстремаль-
ных видов спорта Ставропольского края» при 
поддержке министерства физической культуры 
и спорта СК боролись лучшие гонщики нашего 
региона. 
Соревнования во второй раз прошли по обнов-
ленному регламенту  – когда спортсмены стар-
туют вместе с гандикапом в несколько секунд, 
а судьи считают количество кругов за отведен-
ный тайминг. 
В бескомпромиссной и зрелищной борьбе в ка-
тегории ATV с объемом двигателя до 650 куби-
ческих сантиметров победу одержал безуслов-
ный фаворит двух сезонов Дмитрий Куцеконь. 
Николай Бесперстов финишировал вторым, а 
до третьего места «не доехал» никто из спорт-
сменов.
В категории ATV с объемом двигателя более 650 

«кубиков» «золото» досталось Магомету Хаса-
нову, «серебро» – Ивану Колошину, а «бронза» – 
Борису Кирякову. 
В одной из самых зрелищных категорий SSV 
(двухместные автомобили) первым вновь стал 
негласный лидер этой категории Зураб Надуев, 
вторым финишировал чемпион прошлого сезо-
на Максим Еременко, а третье место досталось 
Алексею Яшкунову. 
– Уровень соревнований по сравнению с преды-
дущими сезонами значительно вырос, – считает 
один из организаторов, председатель «Ассоциа-
ции экстремальных видов спорта Ставрополь-
ского края» и технический комиссар турнира 
Эдуард Белкин. – Новый регламент показал на-
стоящий уровень спортсменов, а зрелищные об-
гоны позволили зрителям насладиться интерес-
ной и по-настоящему конкурентной борьбой. 
Можно считать прошедший сезон подготовкой 

к более серьезным соревнованиям. 
Организаторы выражают огромную благо-
дарность всем зрителям и болельщи-
кам, а также спонсорам и партнерам 
соревнований, благодаря которым 
выезд на соревнования превра-
тился в настоящее развлечение 
для всей семьи. 
Оргкомитет выражает особую благо-
дарность министру физической куль-
туры и спорта Ставропольского края 
Игорю Викторовичу Лаврову 
за поддержку соревно-
ваний. 
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